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В цехах экскаваторного �
«аварийная бригада»

Стачком ОАО «ВЭКС» Воронежский экскаватор» предложил внеш8
нему управляющему на время кризиса передать часть функций
(заключение договоров, продажа недвижимости) исполнитель8
ному директору завода. По словам представителя стачечного
комитета Виктора Швырева, рабочие таким образом выразили
свое стремление сохранить завод, а «не превращать его в 42
гектара земли».

В минувший понедельник совет
кредиторов завода принял решение
обратиться в арбитраж с ходатай�
ством о смене внешнего управляю�
щего Юрия Тарасова. На заседании
совета кредиторы, общий долг заво�
да которым составляет 76 процен�

тов от всей суммы задолженности,
так и не услышали отчета о деятель�
ности по оздоровлению предприятия.
В стачкоме, со своей стороны, счи�
тают, что нельзя возродить завод, от�
казываясь от подписания контрактов
и сосредоточившись только на про�

даже имущества. Более того, в ста�
чечном комитете признали, что при�
остановка работы касалась не всех
– работала некая «аварийная брига�
да», и за месяц противостояния вы�
пущено и отправлено заказчикам 6
экскаваторов.«Мы понимаем, что от
бесконечных забастовок и голодовок
деньги не появятся», � подчеркнул
Виктор Швырев. В стачкоме намере�
ны представить свой бизнес�план,
предусматривающий реанимацию
завода и погашение задолженности
по зарплате.

Дмитрий ДЕНИСЕНКО.

У детей – свои поезда
22 специальных детских поезда и более 140
беспересадочных прицепных вагонов планиру8
ют пустить этим летом на Юго8Восточной желез8
ной дороге. «Спецсоставы» будут перевозить 25
тысяч воронежских детей из малообеспечен8
ных семей и воспитанников школ8интернатов к
местам летнего отдыха.

На ЮВЖД будут сформированы специальные детс�
кие поезда: № 521 Белгород – Анапа, № 575/576 Там�
бов – Адлер, а также беспересадочные прицепные ва�
гоны: Липецк – Анапа в составе пассажирского поез�
да 43/44 Санкт�Петербург – Новороссийск и пасса�
жирского поезда № 229/230 Санкт�Петербург � Ана�
па, Воронеж – Анапа в составе детского поезда № 521

Белгород – Анапа, Тамбов �  Адлер в составе двухгруп�
пного пассажирского поезда № 575/576 Тамбов – Во�
ронеж � Адлер.

Для перевозки мальчишек и девчонок отбирают
плацкартные вагоны с минимальными сроками эксп�
луатации, при этом особое внимание уделяется сани�
тарно�техническому состоянию составов. Сопровож�
дать детей в пути следования будут воспитатели, вра�
чи, а также наряд транспортной милиции. Кроме того,
на всех крупных станциях ЮВЖД детские вагоны будут
осматривать специалисты дорожной врачебно�сани�
тарной службы. Для питания детей в пути следования
предусмотрено использование сухих пайков туристи�
ческих организаций.

Ирина ШАБАНОВА.

Глава района Виктор Шевцов вручает награду доярке Любови
Поветкиной из СПК «Лискинский».

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегоднясегоднясегоднясегоднясегодня
днем днем днем днем днем по области облачно с прояснениями, местами кратковре�
менный снег; ветер юго�восточный умеренный, температура 0 –0 –0 –0 –0 –
минус 5.минус 5.минус 5.минус 5.минус 5.

12 марта12 марта12 марта12 марта12 марта по области – облачно, ночью местами кратковре�
менный снег, метель, днем мокрый снег, переходящий в дождь,
в утренние часы налипание мокрого снега, на дорогах гололеди�
ца; ветер юго�восточный, ночью порывистый, днем – умеренный;
температура ночью минус 4�9,минус 4�9,минус 4�9,минус 4�9,минус 4�9, днем минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.минус 2 – плюс 3.

13 марта13 марта13 марта13 марта13 марта по области – облачно с прояснениями, преимуще�
ственно без осадков, ветер юго�восточный умеренный; темпе�
ратура ночью 0 – минус 5,0 – минус 5,0 – минус 5,0 – минус 5,0 – минус 5, днем 0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.0 – плюс 5.

Почему
вышли

на улицу?

А здесь теплее,
чем в квартирах

Лиски: секреты «рек молочных»
В нынешнем году чествование «хозяек молочных рек» в Лискинском рай8
оне  приурочили аккурат к женскому празднику 8 Марта.  Ежегодные
слеты мастеров убеждают, что нет предела глубин у «молочных рек»,
которые каждый день текут из хозяйств района.

Сравнительные данные не могут не
впечатлять. В Воронежской области за
одни мартовские сутки надаивается до
740 тонн молока. В этой цифре 103 тон�
ны (15,5 процента областного объема) –
лискинские. Целых две железнодорож�
ных цистерны! В сутки! Это на 13 тонн (4
молоковоза!) больше, чем в марте про�
шлого года. На лискинских фермах даже
в 30�градусные январские морозы циф�
ра суточных надоев от каждой коровы не
опускалась ниже 6 килограммов, сейчас
этот показатель равен 9,5 килограмма.

В чем же секрет большого лискинс�
кого молока? Да нет никакого секрета.
А если он и есть, то объясняется очень
просто: здесь все – от главы района Вик�
тора Шевцова до рядового скотника на
ферме – убеждены, что животноводство
есть спасение села. От разрухи, нищеты,
вымирания. Молоко для нынешнего села –
это повседневные «живые» деньги, не�
малая стабильная зарплата, своевре�
менные налоги, надежные рабочие ме�
ста. А в конечном счете – надежный ук�
лад жизни, сломав который, можно лег�
ко сломать и саму жизнь. Ведь  произ�
водственная цепочка в сегодняшнем
селе очень часто и легко опасно транс�

формируется в цепочку социальную, де�
мографическую.

В Лисках знают, как жить селу сегод�
ня и завтра. По образному выражению
начальника сельхозуправления Игоря
Кирноса, «наша задача – сделать коро�
ву счастливой, а она нас сделает бога�
тыми». Слова эти убедительно подтвер�
ждаются работой многих районных хо�
зяйств. В ООО «Ермоловское» коров
«счастливыми» делают ежедневно и
ежечасно. Строго сбалансированным
полноценным кормлением их с мине�
ральными витаминными добавками. И
«счастливые» буренки действительно де�
лают хозяйство богатым: из 14 милли�
онов годовой прибыли ермоловцы 7
миллионов получили за молоко. Вот вам
и «нерентабельное животноводство»!
По Лискинскому району, кстати, его рен�
табельность давно перешагнула 32 про�
цента, когда даже 20 процентов в отрас�
ли уже почитается за счастье. «Мы на
многое не отваживаемся не потому, что
оно трудно; оно трудно потому, что мы на
него не отваживаемся», � эти слова при�
надлежат древнему мудрецу Сенеке.
Опыт Лискинского района  эту древнюю
мудрость подтверждает. Здесь отважи�

лись за год нарастить дойное стадо на
270 коров (когда практически везде оно
уменьшается).  Отважились в районе «за�
махнуться» на валовое производство в
50 тысяч тонн молока в ближайшие 3�4
года.

«Золотой фонд» лискинского животно�
водства – доярки. 445 их в районе. 91 из
них производит 39 процентов от тех са�
мых двух железнодорожных суточных ци�
стерн, надаивая за год от 4,5 тысячи ки�
лограммов до 7 тысяч килограммов мо�
лока. В прошлом году таких доярок было
85. И рекорд Валентины Сенцовой из «Ер�
моловского» в 6924 килограмма молока
от каждой коровы казался запредельным.
На нынешнем празднике � уже новые циф�
ры рекордов и называют новые имена
лидеров: Татьяна Кравченко и Галина Зай�
цева из ОАО «Маяк» уверенно перешагну�
ли 7�тысячный годовой рубеж.

«Но жить без планов – жить впустую»,
� подытожил праздник районный глава
Шевцов. И назвал Виктор Владимирович
действительно грандиозные задумки.
Довести  к концу года поголовье коров
до 11 тысяч, надаивать на каждой фер�
ме не менее 4,5 тысячи килограммов мо�
лока от каждой коровы и прорваться�
таки к 50 тысячам годовых тонн.

Николай КАРДАШОВ,
соб. корр. «Коммуны».

г.Лиски.
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На чьи деньги
жить вузам?
Воронеж принял участие, наряду с Нижним Новгородом, Санкт8Петербургом, Ижев8
ском, Ростовом, в «круглом столе» по вопросам модернизации образования, кото8
рый прошёл в режиме видеоконференции. Представители Министерства образо8
вания и науки собрали представителей ведущих центров страны по подготовке
квалифицированных кадров – ректоров вузов, директоров учреждений начально8
го и среднего профессионального образования.

Основной темой для дискуссии, в рамках
которой выступил и начальник главного управ�
ления образования администрации Воронеж�
ской области Яков Львович, стали проблемы
профессиональной и высшей школы. Вопро�
сы, возникшие двадцать лет назад, в пору,
когда были сделаны – в совсем иных соци�
альных и политических условиях � первые шаги
по модернизации системы, по�прежнему ак�
туальны. Какое образование нужно России?
Ту систему, которая когда�то сформировалась
в нашей стране, многие государства взяли за
модель у себя, но с тех пор изрядно модерни�
зировали её. Какова должна быть роль него�
сударственных вузов, которые существуют, ра�
зумеется, не только в России? К примеру, бо�
лее восьмидесяти процентов вузов Тайваня –
корпоративные. В Германии негосударствен�
ными является треть вузов. Будет ли поддер�
живать подобные университеты, институты и
академии в России государство? Их ректоры
и в Ижевске, и в Воронеже мечтают о равно�
правном доступе к государственным ресур�
сам, о нормальных конкурентных отношениях
между высшими учебными заведениями.

Пока же государство заказывает специа�
листов в том или ином образовательном уч�
реждении, часто не учитывая, что уровень под�

готовки в нём низок. Выясняется это уже пос�
ле того, как выпускник с дипломом устраива�
ется на работу.

� Образование в России в данный момент
� прежде всего, социальный проект, � говорил
ректор Ростовского института управления,
бизнеса и права  Имран Акперов. – Но всё�
таки хотелось бы делать упор на профессио�
нализм. Увы, любые попытки внедрить мето�
ды рыночной экономики в работу вузов встре�
чают сопротивление. Необходимо повысить
инвестиционную привлекательность образо�
вания. Вытаскивать деньги из кармана роди�
телей вузы научились, а из кармана бизнеса
– не умеют. Проблема в том, что в такую сис�
тему, как в нынешней России, никто денег
вкладывать не будет: средства бизнес вкла�
дывает в прозрачную, эффективную систему.

Потому медлят руководители современных
коммерческих структур выступать в качестве
учредителей высших учебных заведений – не�
выгодно.

Пока шёл «круглый стол», в  адрес президиу�
ма поступали по электронной почте от регио�
нов конкретные предложения по методам мо�
дернизации образования. Хочется надеяться,
что они в столице так или иначе окажутся учтены.

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Как уже сообщалось, с 1 марта НАЧАЛАСЬ ДОСРОЧНАЯ ПОДПИСКА НА ГАЗЕТУ «КОММУНА»
на второе полугодие 2006 года. Только в течение марта вы сможете подписаться на «Коммуну» по
ценам прошлого полугодия и таким образом сэкономить 87,24 рубля, поскольку с 1 апреля суще�
ственно возрастает стоимость услуг связи.

НАПОМИНАЕМ ВАМ ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКНАПОМИНАЕМ ВАМ ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКНАПОМИНАЕМ ВАМ ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКНАПОМИНАЕМ ВАМ ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКНАПОМИНАЕМ ВАМ ПОДПИСНЫЕ ИНДЕКСЫ И СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИСЫ И СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИСЫ И СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИСЫ И СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИСЫ И СТОИМОСТЬ ПОДПИСКИ:::::
51160 (для индивидуальных подписчиков) – 235 руб. 62 коп.;235 руб. 62 коп.;235 руб. 62 коп.;235 руб. 62 коп.;235 руб. 62 коп.;
51156 (для постоянных подписчиков) – 230 руб. 52 коп.;230 руб. 52 коп.;230 руб. 52 коп.;230 руб. 52 коп.;230 руб. 52 коп.;
51214 (для юридических лиц) – 307 руб. 62 коп.307 руб. 62 коп.307 руб. 62 коп.307 руб. 62 коп.307 руб. 62 коп.

Оставайтесь с «Коммуной»!
ПОДПИШЕШЬСЯ В МАРТЕ �СЭКОНОМИШЬ 87 РУБЛЕЙ!

СПЕШИТЕ НА ПОЧТУ ПРЯМО СЕЙЧАС! МЫ РАССЧИТЫВАЕМ
НА ВАС, НАШИ ВЕРНЫЕ ЧИТАТЕЛИ!

Постоянный поиск и внедрение новейших меди�
цинских технологий –  отличительная черта работы
областной клинической больницы №1. Кто бы ещё
несколько лет назад мог думать, что в ортопедичес�
ком отделении операции будут идти на уровне ев�
ропейских стандартов.  Урбанизация нашей жизни,
непомерные нагрузки, стрессы, ухудшение качества
питания – всё ведет к усложнению заболеваний ко�
ленных и тазобедренных суставов, и нередко по�
мочь им может только эндопротезирование –
«вживление» в конечности искусственных протезов.
Совершеннейшие из них, которые изготавливают
лучшие зарубежные фирмы, помогают людям за�
быть о своем недуге, вернуться не только к актив�
ной жизни, но и к труду.

Понятно, что успех операции во многом зависит
от таланта хирурга. Сколько их сделал заведующий
отделением,  врач высшей категории Валерий Кир�
чанов – он и сам уже точно не скажет. В последние

А из больницы –
на «своих двоих»

годы Валерий Анатольевич все чаще испытыва�
ет чувство профессионального удовлетворения:
приятно сознавать, что оперируемый пойдет по
жизни, не на костылях повиснув, а лишь на па�
лочку опираясь, а многие пациенты среднего
возраста и вовсе уверенно на «своих двоих»
шагают.

Если до рубежа веков такие операции мож�
но было по пальцам пересчитать, то с началом
десятилетия число их росло ежегодно и теперь
стало измеряться сотнями. В 2004 году, напри�
мер, 99 пациентов отделения получили возмож�
ность новой жизни, а в прошлом году их было
уже 195. По операциям эндопротезирования
наша областная больница стала лидером не
только в Черноземье, но вышла в число веду�
щих в России.

Фото Михаила ВЯЗОВОГО.

Подозрение у блюстителей
порядка вызвало то, что зад�
няя часть салона автобуса
была до отказа забита мешка�
ми с фундуком, причем груз
сопровождали два десятка га�
старбайтеров. При дальней�
шем осмотре выяснилось, что
под мешками спрятан еще
один груз, куда более ценный
� импортная алкогольная про�
дукция. А именно, если верить
этикеткам, шотландский вис�
ки, упакованный в 234 короб�
ки, плюс 161 отдельная бутыл�
ка. В общей сложности сто�
имость груза составила не�
сколько миллионов рублей.

С грузинскими гастарбайте�
рами более�менее разобра�
лись: выяснилось, что они еха�
ли на заработки в столицу. А

Ехали, пока
не «наехали»

Крупную партию шотланд8
ского виски задержали со8
трудники милиции при дос8
мотре автобуса «Неоплан»,
следовавшего из Тбилиси
в Москву. Инцидент про8
изошел на федеральной
трассе «Дон», в Богучаре, в
30 километрах от границы
с Ростовской областью.

вот принадлежность контра�
бандного груза установить
пока не удалось. К тому же не
ясно, что представляет собой
напиток под этикеткой «виски»:
в течение десяти дней воро�
нежские эксперты должны вы�
нести свой вердикт на предмет
его качества. В настоящее
время напиток конфискован,
возбуждено уголовное дело по
факту его незаконного ввоза
в Россию.

Примечателен тот факт, что
«туристы» из Грузии беспрепят�
ственно проехали полторы ты�
сячи километров, пока на их
пути не встали стражи поряд�
ка Богучарского контрольного
поста милиции.

Сергей КРОЙЧИК.

Наградят по
президентски
Более 150 учителей смогут получить президентскую пре�
мию в размере 100 тысяч рублей, 50 школ � по 1 миллиону
рублей из федерального бюджета на свое развитие. Все
это – в рамках национального конкурса
проекта «Образова

ние», который стартовал в Воронежской области. Заявки на
участие областное управление образования принимает до 17
марта 
 только от коллективов учебных заведений и педаго

гов, активно использующих современные эффективные ме

тоды обучения и социальной адаптации учеников. В качестве
строгого жюри выступит общественная экспертиза.

Решили объединиться
В Воронеже состоялась конференция, на которой рас�
смотрены перспективы создания Объединенной демок�
ратической партии, «способной предложить всем граж�
данам России альтернативный путь развития страны».
Конференция отвергла «сепаратные сговоры как с властью,
так и между субъектами объединительного процесса». Вместе
с тем «партия должна собрать в свои ряды на равных условиях
все действующие в стране демократические силы и структу

ры». Резолюция конференции также гласит, что идеологичес

кая база объединения – «общедемократическая программа,
устремленная в будущее (честные выборы, власть закона,
свободные от цензуры СМИ и др.)».

Кубе – самолет с «фонтаном»
К празднику 8 Марта на Кубе приземлился второй само�
лет Ил�96�300, изготовленный Воронежским акционер�
ным самолетостроительным обществом (ВАСО) по зака�
зу кубинской авиакомпании Cubana de Aviasion. На остров
Свободы прибыли руководители компании «Ильюшин Фи

нанс», которая организовала экспортное финансирование по

ставок авиатехники. В эти дни планируется подписание еще
одного контракта о покупке кубинской стороной пяти само

летов, два из которых 
 дальнемагистральные лайнеры Ил
96

300 с новейшей системой локализаторов взрывов «Фонтан».

В танцах мы первые
По решению Общероссийской танцевальной организа�
ции хореограф из Острогожска Алина Короленко призна�
на лучшей среди постановщиков современных танцев.
Такой вердикт был вынесен за те балетмейстерские работы,
которые она осуществила в прошлом году. На счету же шоу

группы «Блиц», которой руководит Алина Короленко, много

численные победы на областных и Всероссийских конкурсах.

В ход пойдет дорожный патруль
На Юго�Восточной железной дороге  принимают меры по
профилактике хищений грузов и стабилизации крими�
нальной обстановки. Созданы специализированные груп

пы стрелковых команд, дислоцирующихся на станциях Лис

ки, Таловая, Поворино, Ртищево
1 и Ртищево–2. На них воз

лагаются особые надежды, учитывая, что за период с июля по
октябрь прошлого года, когда на Лискинском отделении дей

ствовал совместный передвижной линейный пункт милиции
и ведомственной охраны, попытки хищений перевозимых
грузов местным населением прекратились.

Новая корзина
Госдума в пятницу утвердила новую по�
требительскую корзину на следующие
пять лет. Стоимость потребительской кор

зины увеличится в среднем на 84 рубля на
человека и составит 2 тысячи 653 рубля в
месяц. В документе отмечается, что в мини

мальный набор услуг включены отдельной
строкой услуги культуры в исполнение пору

чений Президента РФ об обеспечении мало

обеспеченным гражданам доступа  к культур

ным ценностям.

Закон вступает в силу
С сегодняшнего дня вступает в силу феде�
ральный закон «О противодействии терро�
ризму». Федеральный закон принят Госдумой
26 февраля 2006 года и одобрен Советом Феде

рации 1 марта. Президент России подписал
закон 6 марта. Правовую основу противодей

ствия терроризму составляют Конституция
РФ, общепризнанные принципы и нормы меж

дународного права, международные догово

ры РФ, принятый закон «О противодействии
терроризму», другие законы и нормативные
правовые акты.

Не имеют мотивации
Действия Украины и Молдавии в отноше�
нии Приднестровья не имеют никакой мо�
тивации, считает первый вице�спикер Гос�
думы Олег Морозов. По его словам, такие
акции только обостряют положение в регионе.

Морозов отметил, что Госдума отреагирует
своим постановлением на эту ситуацию, ко

торая затрагивает интересы России.

Не жалеют денег
США считают Белоруссию «последним
форпостом тирании» в Европе и «инвести�
ровали 12 миллионов долларов» на про�
граммы поддержки демократии в Бело�
руссии, заявил заместитель госсекретаря
США по странам Европы и Евразии Дэниэл
Фрид. Он сообщил также, что в этом году
администрация планирует по
прежнему со

хранить расходы на программы поддержки
демократии в Белоруссии на текущем уровне
и продолжать это в будущем . «Президент США
лично участвует в этих усилиях», 
 заявил
Фрид.

Идут переговоры
В рамках указаний Джорджа Буша о со�
трудничестве с другим странами мира в
области противоракетной обороны (ПРО)
министерство обороны США ведет пере�
говоры с Россией, сообщает служба инфор

мации госдепартамента США. По словам
замминистра, американское министерство
обороны «продолжает также искать практи

ческие области для сотрудничества с Росси

ей как на двухсторонней основе, так и в кон

тексте взаимодействия между НАТО и Рос

сией».

По материалам РИА «Новости».
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Операцию проводит
Валерий Кирчанов.
Операцию проводит
Валерий Кирчанов.
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По сравнению с прошлыми
годами в наше время доб-
рые слова в адрес медработ-
ников  звучат гораздо реже.
Нищета тех, кто чаще всего
обращается к ним за помо-
щью, нерадостные пробле-
мы самой медицины не рас-
полагают людей к благоду-
шию. Тем приятнее, что мно-
гие исцеляемые не забыва-
ют сказать добрые слова
своим целителям, а бывает,
что в редакцию приходят и
коллективные мнения паци-
ентов.

«Нас объединило желание пе-
редать искренние слова призна-
тельности всех больных, леча-
щихся в областном кожно-вене-
рологическом диспансере. Годы
берут свое, и всё чаще приходит-
ся обращаться с недугами в раз-
ные медучреждения, но встре-
тить такой уход, внимание и бла-
гожелательность удается далеко
не всегда. Здесь, начиная с раз-
девалки и регистратуры, привет-
ливо относятся к пациентам, а уж
о докторах и медсестрах и гово-
рить не приходится. Пусть наши
добрые слова услышат заведую-
щий отделением Игорь Иванович
Лепешкин, врачи Роза Владими-
ровна Герман и Марина Влади-
мировна Радченко». Это письмо
пришло от ветеранов войны Н.М.Н.М.Н.М.Н.М.Н.М.
Овсянникова, А.ГОвсянникова, А.ГОвсянникова, А.ГОвсянникова, А.ГОвсянникова, А.Г.Парахина,.Парахина,.Парахина,.Парахина,.Парахина,
А.А. Дробышева, В.М.Астахова,А.А. Дробышева, В.М.Астахова,А.А. Дробышева, В.М.Астахова,А.А. Дробышева, В.М.Астахова,А.А. Дробышева, В.М.Астахова,
и поддержали их ещё 25 пациен-
тов  диспансера.

Большое письмо, рассказы-
вающее о самоотверженности
врача Ярковской участковой
больницы Новохоперского рай-
она Евгении Яковлевны Харчев-
никовой, написала в редакцию
жительница села А.ГА.ГА.ГА.ГА.Г.Авдеева..Авдеева..Авдеева..Авдеева..Авдеева.
Участковый доктор, не считаясь
с личными делами, временем
суток и расстояниями, делала
всё возможное, чтобы спасти
тяжелоболеющего мужа нашей
читательницы. К сожалению, не
всё зависит от умных и заботли-
вых докторов, и тогда они, так же

горько, как и родственники
умершего, воспринимают свою
неудачу. Но если врач до конца
бился за жизнь больного, то
даже потерявшие близкого че-
ловека благодарны ему за уси-
лия по спасению умиравшего.

Благодарная пациентка во-
ронежской поликлиники №1 на
ул. Ломоносова З.И.ЧернышеваЗ.И.ЧернышеваЗ.И.ЧернышеваЗ.И.ЧернышеваЗ.И.Чернышева
на двух страничках своего пись-
ма назвала 22 имени и фамилии
медработников этого ЛПУ, «кото-
рые поддерживают здоровье и
спасают жизни простых людей».
Мы не можем вслед за автором
письма перечислить всех их, по-
этому назовем только имя глав-
ного врача О.В.Степаненко –
очевидно, это Ольга Васильевна
сумела настроить весь коллек-
тив на столь внимательное отно-
шение к людям.

Хотел бы высказать самые
добрые слова сотрудницам гас-
троэнтерологического отделе-
ния воронежской больницы №6
пенсионер В.В.Малютин. В.В.Малютин. В.В.Малютин. В.В.Малютин. В.В.Малютин. Все
они работают достойно, но боль-
ше всех ему запомнилась мед-
сестра Наташа Попова, которая
«своими теплыми, душевными
словами вселяет надежду на ус-
пех лечения. Спокойная и при-
ветливая, она всегда среди
больных, а с престарелыми об-
ращается, как с младенцами:
прилежно, нежно, я бы сказал,
с любовью. Как хорошо, что у нас
остались ещё такие милосерд-
ные сестры».

Недавно общественность от-
метила тридцатилетие санатория
им. Горького. Это лечебно-восста-
новительное медучреждение из-
вестно далеко за пределами об-
ласти, оно – один из флагманов
воронежского здравоохранения.
Тысячи пациентов благодарны
дружному коллективу не только
за процедуры и само лечение, но
и за моральный климат во вре-
мя этого лечения. Месяца не про-
ходит, чтобы в газету не пришло
полное положительных эмоций
письмо от очередного пациента
санатория. Вот и последняя почта
принесла такое от жителя Воро-
нежа А.И.Аввакумова.А.И.Аввакумова.А.И.Аввакумова.А.И.Аввакумова.А.И.Аввакумова. Он пишет,
что в немалой степени заслужен-
ная слава медучреждения зави-
сит от организаторских способ-
ностей главного врача. Что ж,
справедливые слова, и остается
радоваться, что санаторий воз-
главляет Заслуженный врач Рос-
сии, доктор медицинских наук
Вячеслав Алексеевич Борисов.

И ещё благодарность, но в
адрес не медиков, а человека,
оказывающего бескорыстную
помощь тем, кому живется се-
годня на земле не слишком ве-
село. Директор воронежского
филиала Московского индустри-
ального банка Геннадий Ивано-
вич Макин  сделал новогодний
подарок для немощных людей,
проживающих в Мечетском цен-
тре временного проживания и
Николо-Варваринском психо-
неврологическом диспансере

Бобровского района. На деньги,
выделенные им, куплены теп-
лые одеяла и матрацы. А в День
матери на его же средства были
приобретены подарки для жен-
щин-рожениц Бобровского род-
дома. С давних пор известно:
благотворительность, если она
идет от чистого сердца, в рекла-
ме не нуждается. Вот и мы, чес-
тно сказать, возможно, не узна-
ли о ней, если бы не письмо мно-
годетной матери из поселка
Ясенки В.Е.Бабановой, В.Е.Бабановой, В.Е.Бабановой, В.Е.Бабановой, В.Е.Бабановой, тепло
рассказавшей о добром деле
директора банка Г.И.Макина.

И, наконец, ещё о благодар-
ностях, связанных с медициной.
Однако язык не поворачивает-
ся назвать их искренними. В
конце прошлого года в отдален-
ном уголке Ленинского района
Воронежа по улице 121-й Стрел-
ковой дивизии был открыт уча-
стковый пункт городской поли-
клиники № 8. Не прошло и пары
дней, как в редакцию одновре-
менно пришло сразу семь пи-
сем. На конвертах стоял адрес
«Коммуны», но все они начина-
лись одинаково: «Уважаемый
Борис Михайлович!».

Письма были коротки и раз-
нообразием не отличались. Ува-
жаемому Борису Михайловичу
выражалась огромная благодар-
ность за открытие филиала поли-
клиники, говорилось, что только
благодаря ему воронежцы могут
теперь быть здоровы.  Самому
адресату авторы посланий жела-
ли здоровья, долголетия, всячес-
ких успехов в нелегком труде. В
письмах было от нескольких до

20-25, а в одном даже 40 авто-
графов. Все фамилии четко вы-
ведены, указаны домашние ад-
реса и телефоны подписантов.
Признаюсь, за всю журналистс-
кую жизнь мне не доводилось ви-
деть столь массового изъявления
народной любви. В некоторых по-
сланиях значились приписки:
«Просим опубликовать в газете
«Коммуна».

Выяснилось, что все письма
адресованы главе администра-
ции Воронежа Скрынникову.
Как оказалось, на другой день
после открытия медучреждения
какие-то женщины в белых хала-
тах ходили по близлежащим до-
мам, собирали подписи жителей
и объясняли им, что именно бла-
годаря Борису Михайловичу
здесь появился филиал, а зна-
чит, надо непременно отблагода-
рить его публикацией в газете.

Жители охотно расписыва-
лись. Ни у кого и мысли не воз-
никло, что широко разреклами-
рованное открытие филиала по-
ликлиники – это не благодеяние
мэра, а его святая обязанность,
и если такие события происходят
редко, то это свидетельствует
только о том, что градоначаль-
ник недостаточно заботится о
здоровье горожан. Неужели за
это он похвалы достоин? Види-
мо, демократические перемены
отбили у многих граждан способ-
ность думать, вот они и подписы-
вают любую бумажку, которую
подсовывают им лизоблюдству-
ющие чиновники.

Борис  ВАУЛИН.

Слова благодарности.
Они такие разные…
ПИСЬМА  В  «КОММУНУ»

ДЕМОГРАФИЯ Обозрение

Разумеется, автор знамени-
той таблицы химических эле-
ментов, человек, расcчитавший,
сколько именно градусов долж-
но быть в водке, не мог предска-
зать различные революции,
репрессии, войны и перестрой-
ки, да, пожалуй, и то, что от этой
самой, на сей раз «паленой» вод-
ки сгорят тысячи и тысячи душ…
Подобные вопросы - к нам, со-
временникам, допустившим все
это.

В парламентских слушаниях
приняли участие известные уче-
ные - демографы, специалисты
в области социальной политики,
медицины, образования. Еще
предстоит осмыслить и обоб-
щить начатый разговор, но уже
совершенно ясно, что изменить
демографическую обстановку
введением какого - то отдельно-
го закона нельзя. Для этого тре-
буются кардинальные улучше-
ния всей социальной политики
государства.

Кстати, по выступлениям де-
путатов явно чувствовалось, что
они прекрасно понимают ситуа-
цию в стране, а за цифрами ста-
тистики - видят явление. Депутат
Сергей Рудаков:
«У нас множе-
ство семей стра-
дает от либе-
ральных ре-
форм». Депутат
Игорь Макаров:
«Демографичес-
кая катастрофа -
это следствие
нравственной
деградации на-
шего общества».

Говоря о сути
явления, уместно
вспомнить исто-
рические факты.
Дмитрий Менде-
леев, рассчитав-
ший гигантский
приплод населе-
ния, исходил из того, что в ХIХ и
в начале ХХ веков Россия по
темпам прироста населения за-
нимала первое место в мире.
Значит, не так уж голодно жила
страна! В этом смысле логично
вспомнить знаменитую брошю-
ру земского врача Шингарева
«Вымирающая деревня», на ко-
торую не раз ссылался вождь
мирового пролетариата В. И. Ле-
нин. С цифрами и фактами док-
тор предрек скорый конец воро-
нежской деревеньке Рамонско-
го уезда Новоживотинное.

Век минул, как один день, а
деревенька, видевшая войны и
революции, здравствует по сию
пору. В 30-х годах в Новоживо-
тинное приезжал писатель -
коммунист Поль Кутюрье, чтобы
лично убедиться, как хорошо
живут советские крестьяне в
некогда вымирающей деревне.

Деревеньке не дала пропасть
советская власть - таков был
вывод. Ну а то, что в последние
десятилетия на наших глазах
сгинули не только деревни, но
целые поселки - плача по этому
поводу что-то не слышно (по дан-
ным переписи населения, толь-
ко за три года с карты области
исчезло 41 поселение).

То есть именно годы «преоб-
разований» породили массовую
гибель городов и весей. Объяс-
нить сей феномен отчасти по-
могла сотрудница дома-музея
поэта Дмитрия Веневитинова,
расположенного здесь же, в Но-
воживотинном, – Елена Виног-
радова. У Лены сохранились
расчеты Шингарева, и по ним
выходит, что деревня просто не
могла сгинуть даже в суровые
времена самодержавия. Ну, на-
пример, за те 10 лет, что земс-
кий врач вел наблюдение над
деревенькой, в ней умерло 304
человека, а родилось 322. Шин-
гарев говорит о скудной пище,
которая должна повлечь биоло-
гическую смерть крестьян, а мы
с Еленой посчитали, что в день
на душу населения крестьяне
съедали 724,8 грамма хлеба, се-
мья могла позволить себе к сто-
лу яйца, мясо, молоко, а уж пше-
на - хоть объешься, по 4 кг на
брата.

В наших подсчетах в качестве

Ошибка
Менделеева
На минувшей неделе Воронежская облдума провела слуша-
ния о демографической ситуации в области. Сегодня трудно
представить себе более актуальную для страны тему. Чего
стоит хотя бы прогноз великого академика Дмитрия Менде-
леева, который предсказал, что в России к началу этого века
будет проживать 800 млн. человек, а осталось всего - то 145.
Почему же так крупно ошибся ученый?

заинтересованных сторон уча-
ствовали работницы сельсовета,
разместившегося в другом крыле
музея. В столе у местного счето-
вода случайно остались «горба-
чевские фантики» - талоны на пи-
тание, так вот, по тем талонам на-
селению причиталось того же
пшена 1 кг на едока. В месяц, ко-
нечно.

Любопытно, как оценил бы эти
новые цифры кадет и впослед-
ствии министр временного прави-
тельства, сделавший прекрасную
карьеру на обличении самодержа-
вия, господин Шингарев? Недав-
но одна столичная газета подсчи-
тала, что питание среднего росси-
янина стоит столько же, во сколь-
ко британцу обходится корм для
кошки. Так что даже на британс-
кую собаку рацион нашего обыч-
ного соотечественника явно не
тянет. Не отсюда ли следуют дру-
гие цифры? В том же Новоживо-
тинном в последние три года ро-
дилось 22 человека, умерло - 45.
Вот где она – вымирающая дерев-
ня!

«На сегодняшний день пробле-
ма низкой рождаемости, - конста-
тировали участники парламент-

ских слушаний, - и соответствен-
но высокой смертности, приобре-
ла особую остроту. Только за пос-
ледние 13 лет численность насе-
ления в области сократилась на
140 тысяч человек, или на 5,6
процента».

Участники слушаний в област-
ной Думе говорили и о том, что
население стремительно стареет.
По международным критериям
население считается старым, ког-
да доля людей старше 65 лет пре-
вышает 7 процентов, а в Воро-
нежской области эта цифра заш-
каливает за 16 процентов. Сред-
няя продолжительность жизни -
это главный оценочный критерий
здоровья, в нашей стране у муж-
чин он в среднем ниже, чем в раз-
витых странах, на 10 - 15 лет, у
женщин – на 6 - 8 лет.

Депутаты совершенно обосно-
ванно забили тревогу, понимая
демографическую проблему не
как медицинскую, а как социаль-
но - политическую - прежде все-
го. Учитывая итоги слушаний, они
намерены обратиться к прези-
денту и правительству с предло-
жением разработать и принять
целевую программу по улучше-
нию демографической ситуации в
России на 2007 - 2015 годы.

Впрочем, уже не скажешь, что
государство в стороне от соци-
альных вопросов. У всех на слуху
различные проекты, начатые в
этом году Правительством РФ и
местными властями. В конце ми-
нувшего года область, наконец -
то, погасила огромную кредитор-
скую задолженность по выплате
долгов по детским пособиям (180
млн. рублей), задолженность по
Закону «О ветеранах» (145 млн.)

Но, начиная благие дела,
власть постоянно наступает на те
же грабли, которыми получала по
лбу еще вчера. Речь, прежде все-
го, о пресловутом Законе № 131
- о перераспределении полномо-
чий между Федеральным цент-
ром и регионами. Приняв этот
закон, правительство сложило с
себя полномочия заботы о детях-
сиротах, а ведь у нас в стране их
760 тысяч! И каждый год эта «ар-
мия» беспризорных пополняется
на 120 - 130 тысяч. «Делегиро-
вав» все заботы о сиротах регио-
нам, федеральные власти значи-

тельно ухудшили положение си-
рот. Об этом, в частности, гово-
рят данные мониторинга, про-
веденного по заказу Минобра-
зования специалистами сто-
личного Гуманитарного институ-
та. По данным института, при-
мерно в 10 процентах регио-
нов положение воспитанников
в детских домах ухудшилось.

Но есть и другие примеры.
Наши соседи - белгородцы при-
няли закон, согласно которому
всем, кто берет детей на усы-
новление, дают квартиры и
выплачивают 50 процентов от
стоимости содержания ребен-
ка в детском доме. По словам
первого заместителя председа-
теля Воронежской областной
Думы Татьяны Мещеряковой, в
нашей области готовятся при-
нять закон, защищающий мо-
лодую мать. Пособие молодой
мамы в период ухода за малы-
шом должно составлять два
прожиточных минимума. Тать-
яна Мещерякова также счита-
ет, что необходимо обеспечить
последующее трудоустройство
молодой матери, а также воз-
можность отдать ребенка в дет-
ский сад.

Участники парламентских
слушаний говорили также о
том, что продолжительность
жизни - это главный оценочный
критерий здоровья нации. Бро-
дяжки и сироты в детстве - это
люмпены и бомжы в зрелости.

Это означает,
что нынешнее
население Рос-
сии воспроиз-
водит неконку-
рентоспособ-
ный «челове-
ческий фак-
тор». Некогда
самая читаю-
щая страна
превращается
в державу с по-
луграмотным
н а с е л е н и е м ,
сродни третье-
с т е п е н н ы м
странам в Аф-
рике или Ла-
тинской Амери-
ке. Уже имеют-

ся случаи, когда в армию при-
зываются юноши, не умеющие
читать и писать.

Проблема здоровья резко
обострилась именно в моло-
дежной среде. Молодежь ухо-
дит из жизни в два раза быст-
рее пожилых людей. Общая
тенденция ухудшения состоя-
ния здоровья наиболее остро
проявляется к 17 - 18 годам.
Годность призывников к служ-
бе в армии снизилась до 80
процентов. Если не принять
кардинальные меры по сниже-
нию смертности и повышению
рождаемости, численность на-
селения к 2040 году сократит-
ся в два раза, а это прямая уг-
роза национальной безопасно-
сти страны.

Очевидно, что общество
оказалось не готово к тем пе-
ременам, которые столь по-
спешно стало декларировать и
бездарно внедрять. И главный
наш бич, вероятно, не столько
в социальных бедах, сколько в
обыкновенной демагогии, ли-
повых отчетах и постулатах, со-
чиняемых в карьерных целях -
как в веке минувшем, так и в
столетии нынешнем. (Одним из
образцов подобной демагогии
как раз и стала брошюра Шин-
гарева, на которой строили
свои выводы молодые револю-
ционеры).

А вот и пример из наших
дней. Социальные работники,
медики, а уж милиция - тем
паче, оправдывая свое бездей-
ствие, постоянно ссылаются на
отсутствие законодательной
базы - руки, мол, повязаны на-
прочь. Но в одной только объяс-
нительной записке, подготов-
ленной Союзом педиатров Рос-
сии «Семья и общество», суще-
ствует 97(!) ссылок на различ-
ные законы, указы президента
и постановления правитель-
ства по защите прав детей. За-
конов - тьма, исполнять неко-
му!

На всяческом бумаготвор-
честве делаются имена и карь-
еры, а электорат, ради которо-
го якобы все и замышляется,
живет сам по себе, по принци-
пу: не до жиру, быть бы живу.

Алексей ПАВЛОВ.

Минеральные удобрения –
основной фактор урожайно-
сти. Убеждать в необходи-
мости увеличения их приме-
нения никого не нужно. И хи-
мическая промышленность
готова удовлетворить лю-
бые потребности селян.
Только вот последние не от-
вечают взаимностью. При-
чины тому (и вполне обосно-
ванные) есть. Как с ними
бороться, аграрии Воронеж-
ской области обсуждали на
конференции, организован-
ной россошанским ОАО
«Минудобрения».

Коммерческий директор хим-
комбината В.В. Галицкий конфе-
ренцию назвал ни много ни
мало «шагом, сближающим про-
изводителей минеральных удоб-
рений и селян». Столь высоко
определив мероприятие, устро-
ители сразу дали понять, что
ждут от него конкретных резуль-
татов. О том же говорил и от-
крывший конференцию депутат
Государственной Думы, почет-
ный председатель совета дирек-
торов ОАО «Минудобрения» Н.М.
Ольшанский.

– Развитие АПК – один из
национальных проектов россий-
ского правительства, – напом-
нил Николай Михайлович. –
Нужно понять, как его правиль-
но осуществить. Вопрос выделе-
ния необходимых средств пра-
вительством решается. Но пока
не ясно, куда именно их нужно
вложить, чтобы получить ожида-
емый эффект.

В какой-то степени схожая
ситуация сложилась и с мин-
удобрениями на внутреннем
рынке страны. Сейчас только 9,5
– 10% от общего объема произ-
водства удобрений идет на нуж-
ды отечественных сельхозпред-
приятий. Производители готовы
увеличить поставки до 25%. Это
позволило бы России вносить на
поля не полтора (как сейчас), а
три миллиона тонн полезных ве-
ществ ежегодно. Заводы готовы,
а селяне? Почему сегодня у нас
вносится всего 16 – 20 кг удоб-
рений на гектар пашни, тогда
как в Европе этот показатель до-
ходит до впечатляющей отметки
в 800 кг?

– Цена высока, – подводит
итог Ольшанский. – За счет чего
можно удешевить удобрения? В
1999 году правительство для
производства минеральных
удобрений на нужды села снизи-
ло тарифы на газ, электроэнер-
гию, железнодорожные пере-
возки. Агропромышленный ко-
митет Госдумы в ближайшее
время рассмотрит вопрос о воз-
можности повторения такого
шага. Если энергетики пойдут
навстречу, а сами химкомбина-
ты сократят свои затраты, реше-
ние вопроса по снабжению на-
ших селян столь необходимыми
им удобрениями станет вполне
реальным.

– Кроме того, – заметил Ни-
колай Михайлович, – пора
учиться по-другому вносить
удобрения. Может быть, лучше
меньше, но качественней. Не

Доброе поле -
с удобрениями

разово и массово подкармли-
вать растения, практически
вслепую, а по мере необходимо-
сти, «прицельно».

На полях той же Европы дав-
но работают космические техно-
логии. В прямом смысле. Трак-
торами на пашнях управляют
спутники и компьютеры.

То, как это выглядит на прак-
тике и как иностранный опыт
приживается на российских про-
сторах, россошанский химзавод
изучает на базе подшефного
сельхозпредприятия ЗАО «Вос-
ток-Агро». Успешно. Работа, осно-
ванная на постоянном монито-
ринге состояния почвы и расте-
ний, дает впечатляющие резуль-
таты. Хозяйство, некогда считав-
шееся отстающим, теперь воз-
главляет районный «сельхоз-
авангард». Причем не только по
урожаям, надоям, но и по внесе-
нию удобрений. Так сказать, на-
глядно демонстрирует преимуще-
ства научного подхода.

Тему продолжил генераль-
ный директор ОАО «Минудобре-
ния» В.Н.Овчаренко. Только с об-
щенационального масштаба су-
зил  ее до размеров Воронеж-
ской области.

– Каждый день, проезжая
мимо проходной, вижу грузови-
ки с ростовскими, краснодарс-

кими, ставропольскими номера-
ми. Воронежская область пока
«молчит». Кроме того, при общей
положительной динамике реа-
лизации минеральных удобре-
ний по России доля нашей обла-
сти год от года снижается.  Наше
предприятие уже достигло мно-
гого, свыше 30% производимой
продукции предоставляя на
внутренний рынок.

Цифрами, с которыми не по-
споришь, это подтвердил дирек-
тор по реализации продукции
на внутреннем рынке Ю.В. Кос-
тян:

– В 1999 году Воронежская
область получила более 100 ты-
сяч тонн сложных комплексных
удобрений. В 2005 году - только
41 тысячу. Заявка на 2006 год
– 28 тысяч тонн.

В то же время Ростовская
область свой заказ увеличила в
три раза. И другие заводы этот
«пробел» не восполняют. Наша
область действительно все
меньше вносит удобрений. У
земли забирают больше, чем
дают взамен.

ОАО «Минудобрения» пытает-
ся преломить тенденцию, но
пока с переменным успехом. В
прошлом году для сельхозпред-
приятий  области по сравнению
с остальными на 500 рублей

снизили цену на селитру. В ито-
ге некоторые льготники взялись
перепродавать удобрения. Не-
сколько лет химзавод проводит
конкурс на максимальное при-
менение минеральных удобре-
ний. С трудом удается отыскать
конкурсантов, соответствующих
рядовым, в общем-то, условиям
участия.

Зато Россошанский район в
плане внесения удобрений в об-
ласти передовой. Минеральной
подкормки растениям здесь
дают вдвое больше, чем в сред-
нем по области. И урожаи полу-
чают соответствующие.

В общем, все сошлись во мне-
нии, ситуацию необходимо ме-
нять. Как именно, указали в одоб-
ренном на коллегии обращении
к премьеру Правительства Рос-
сии  М.Е.Фрадкову и министру
сельского хозяйства А.В.Гордее-
ву. Восстановить потенциал агро-
промышленного комплекса стра-
ны предлагается с помощью до-
полнительных субсидий на ГСМ,
усовершенствования механиз-
мов регулирования зернового
рынка, гарантированного госза-
каза на основные виды сельхоз-
продукции и т.п.

Поможет ли это исправить
ситуацию с минеральными удоб-
рениями? В определенной мере
наверняка. И уж совсем точно,
если б за продукцию растение-
водства, наконец, дали нор-
мальную цену. Всем известен
пример литра молока, который
дешевле газировки.

Продолжила коллегию наука.
Об эффективности минеральной
подкормки растений присутство-
вавшим рассказали специалис-
ты агрохимической службы ОАО
«Минудобрения», НИИ им. В.В.
Докучаева, Главного сельхозуп-
равления области и др.

Ну, а в завершение всем
представилась возможность
лично познакомиться с новей-
шей сельхозтехникой и произ-
водством удобрений.

Анатолий КОЗА.
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ВЕСТИ
Куклы ждут

помощи
Нуждается в поддер-

жке известный Богу-
чарский частный музей
традиционного народ-
ного костюма и кукол.
Его создателям, трем сес-
трам, к сожалению, уже
не по силам содержать
вскладчину на пенсию
постоянную открытую
выставку. Директор Ва-
лентина Горбачева наде-
ется, что четырнадцати-
летний труд по сбереже-
нию и пропаганде народ-
ной культуры будет про-
должен.

Как памятник
чуть не увели

Средь бела дня у на-
ших соседей в селе
Маньково Чертковско-
го района Ростовской
области чуть было не
увели памятник. Кра-
ном сняли с постамента и
погрузили в автомашину
первенца советских пяти-
леток - колесный трактор
ХТЗ. Милиция перехвати-
ла угонщиков. Трактор
сейчас находится под ох-
раной в райцентре. Ве-
дется расследование по
факту демонтажа памят-
ника.

Телевизор
из… лунки

В Верхнем Мамоне
прошли традиционные
районные соревнова-
ния любителей рыбной
ловли. Нынче повезло
Владимиру Журавлеву.
Из лунки, по сути, он до-
был не только самый ве-
сомый улов, но и прият-
ную награду – телевизор.
Отличились и отмечены
подарками среди взрос-
лых Александр Бунеев и
Юрий Ряхин, а также мо-
лодые рыбаки – Коля Сит-
кин, Руслан Забелин,
Ваня Сахаров.

Дети в огне
Непоправимая беда

стряслась в селе Евст-
ратовка Россошанского
района. Ночью загорелся
старый деревянный дом.
Взрослые - мать, бабушка
и дедушка - выскочили из
огня. А вот детишки -
мальчик четырех лет и
шестилетняя девочка -
погибли. Обстоятельства
случившейся трагедии
выясняются.

Петр ЧАЛЫЙ,
 соб. корр. «Коммуны».

Глава администрации Воронежской области Владимир Кула-
ков подписал постановление о создании Координационного
совета по противодействию коррупции.

В положении о работе Совета сообщается, что цели его создания -
«совершенствование политики по противодействию коррупции в Во-
ронежской области, устранение причин и условий, порождающих кор-
рупцию, искоренение злоупотреблений и пресечение преступлений с
использованием должностного положения, обеспечение соблюдения
норм служебной этики государственными служащими, создание бла-
гоприятных условий для развития экономики области».

Председателем Совета назначен заместитель главы админист-
рации области Владимир Кобяшев. Кроме того, среди 20 членов
Совета - первый заместитель начальника ГУВД Вячеслав Безбо-
родов, руководитель управления по безопасности и правопоряд-
ку Воронежской области Евгений Воробьев, федеральный инспек-

Противодействовать коррупции
тор по Воронежской области Евгений Ильин, депутат областной
Думы Александр Пономарев и другие руководители органов фе-
деральной, исполнительной власти и правоохранительных орга-
низаций.

В работе Совета планируется проведение целого ряда меро-
приятий: изучение практики организации конкурсов, тендеров,
торгов и разработка мер по совершенствованию контроля их про-
ведения; проведение «круглых столов» и обучающих семинаров
по борьбе с коррупцией, разработка антикоррупционных просве-
тительских программ по повышению правовой грамотности. Кро-
ме того, при Совете планируется создание «горячей линии» для
мониторинга фактов коррупции. Все мероприятия в рамках дея-
тельности Совета будут проходить с привлечением СМИ и обще-
ственности.

Пресс-служба областной администрации.
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РОССИЯ ГЛАЗАМИ
зарубежной прессы

Россия должна быть
в Евросоюзе

«Пока что еще тру«Пока что еще тру«Пока что еще тру«Пока что еще тру«Пока что еще трудноднодноднодно
представить себе Российс-представить себе Российс-представить себе Российс-представить себе Российс-представить себе Российс-
кую Федерацию членом ЕС,кую Федерацию членом ЕС,кую Федерацию членом ЕС,кую Федерацию членом ЕС,кую Федерацию членом ЕС,
- замечает на этой неделе- замечает на этой неделе- замечает на этой неделе- замечает на этой неделе- замечает на этой неделе
немецкая Sueddeutscheнемецкая Sueddeutscheнемецкая Sueddeutscheнемецкая Sueddeutscheнемецкая Sueddeutsche
Zeitung. Zeitung. Zeitung. Zeitung. Zeitung. Россия не только по
своим масштабам непово-
ротливый колосс, но она так-
же еще далека от того, что-
бы за короткое время осу-
ществить реформы, которые
необходимы, чтобы отвечать критериям ЕС. Российское прави-
тельство, по всей видимости, сейчас даже не думает о том, что-
бы нащупать те шаги, которые необходимы на пути к членству в
ЕС. Со стороны ЕС сейчас тоже не совсем подходящее время,
чтобы серьезно задуматься над этим вопросом. Сначала ЕС не-
обходимо разобраться со своим будущим.

И все же все эти возражения через пару десятилетий могут
стать предметом истории. Несомненно, россияне - европейцы.

Если российские политики раздражены, то они любят гро-
зить Европе, что у России есть и другие варианты. Например,
она могла бы объединиться с государствами Востока или Юга.
Однако такие «предупреждения» звучат неубедительно. На Юге
России большую головную боль в отношении собственной бе-
зопасности доставляет Чечня. На Востоке взлет Китая достав-
ляет России большое стратегическое беспокойство. Примеча-
тельно замечание Владимира Путина в его последнем новогод-
нем обращении, что его страна будет придерживаться европей-
ских ценностей. «Такие идеалы, как свобода, права человека,
справедливость и демократия - эти культурные достижения, ко-
торых с трудом добилась Европа, имеют огромное значение уже
многие столетия и для России».

Та планка, на которую ориентируется Россия, сегодня уже не
США или Китай, а Западная Европа. Не случайно во время пер-
вого срока своего президентства Путин поставил цель достичь
такого же ВВП на душу населения, как в Португалии. И тот факт,
что Европа является целью такого количества российских биз-
несменов, студентов, туристов и все чаще богатых покупателей
недвижимости, тоже не случайность. К тому же российское за-
конодательство все чаще берет за образец нормы ЕС. В тече-
ние предстоящих 15-20 лет эта тенденция, видимо, только уси-
лится. Тогда к руководству пробьется первое постсоветское по-
коление менеджеров и руководителей. Многие из них учились
на Западе или работали с западными фирмами.

Начиная с 1991 г. ЕС развивает более тесные отношения с
Россией. Это отвечает обоюдным интересам. Кто может уже се-
годня определить, что модернизированной и более демократич-
ной России нашими потомками будет отказано в возможно же-
ланном членстве в ЕС? Европа должна отказаться от жестких
концепций, которые диктует прошлое, - считает SueddeutscheSueddeutscheSueddeutscheSueddeutscheSueddeutsche
ZeitungZeitungZeitungZeitungZeitung.

Странный город.
Неблагодарный труд
«Москва. Работающие на Дорогомиловском рынке муж-«Москва. Работающие на Дорогомиловском рынке муж-«Москва. Работающие на Дорогомиловском рынке муж-«Москва. Работающие на Дорогомиловском рынке муж-«Москва. Работающие на Дорогомиловском рынке муж-

чины и женщины, которые ежедневно раскладывают на при-чины и женщины, которые ежедневно раскладывают на при-чины и женщины, которые ежедневно раскладывают на при-чины и женщины, которые ежедневно раскладывают на при-чины и женщины, которые ежедневно раскладывают на при-
лавках фрукты и рыбулавках фрукты и рыбулавках фрукты и рыбулавках фрукты и рыбулавках фрукты и рыбу, могут быть благодарны хотя бы за то,, могут быть благодарны хотя бы за то,, могут быть благодарны хотя бы за то,, могут быть благодарны хотя бы за то,, могут быть благодарны хотя бы за то,
что у них над головой есть крыша. Она выгчто у них над головой есть крыша. Она выгчто у них над головой есть крыша. Она выгчто у них над головой есть крыша. Она выгчто у них над головой есть крыша. Она выглядит крепкой илядит крепкой илядит крепкой илядит крепкой илядит крепкой и
прочной, - рассказывает американский The New Yпрочной, - рассказывает американский The New Yпрочной, - рассказывает американский The New Yпрочной, - рассказывает американский The New Yпрочной, - рассказывает американский The New York Tork Tork Tork Tork Times.imes.imes.imes.imes.
- Это немаловажно. В конце февраля под тяжестью снега обру-
шилась крыша еще на одном продовольственном рынке в сто-
лице России. Погибло 66 работников, десятки были ранены.

Это обрушение вновь высветило опасности, кроющиеся в по-
луразвалившейся инфраструктуре бывшего Советского Союза,
даже в его некогда образцовом городе. Кроме того, в очеред-
ной раз проявился изменившийся характер труда в столице
России, где значительную часть самой тяжелой, опасной и наи-
менее привлекательной работы более не выполняют славяне,
но власти которой оказывают скудные знаки благодарности тем,
чей труд обеспечивает жизнь города.

Из 66 человек, погибших под завалами и снегом, 64 были
не из России - главным образом из Азербайджана, но также из
Таджикистана и Грузии. Погибшие представляли собой значи-
тельную прослойку общества: агентство РИА «Новости» сообщи-
ло, что от 12 до 16 миллионов жителей России в 2005 г. состав-
ляли нелегальные иммигранты. Это около десяти процентов
населения России и еще большая часть ее рабочей силы.

При всех самоочевидных диспропорциях Москва купается в
деньгах, что делает ее магнитом для рабочих-мигрантов из ни-
щих уголков бывшего Советского Союза. Это таджики и узбеки,
молдаване и азербайджанцы, грузины и украинцы, армяне и
киргизы. К ним присоединяются рабочие-мигранты из эконо-
мически стагнирующих регионов России. Они российские граж-
дане, но зачастую нерусские по национальности и говорят, что
к ним относятся как к чужим в собственной стране.

Привлеченные стремительно развивающейся экономикой
потребления и строительным бумом, они кладут кирпичи, шту-
катурят стены, укладывают паркет, работают грузчиками, рубят
мясо и потрошат рыбу, моют посуду и полы, смотрят за детьми и
нанимаются на самую низкооплачиваемую и физически утоми-
тельную работу, которой не хотят многие русские, освободив-
шиеся от подневольного труда советских лет. Часто за 12-часо-
вую смену они получают не более 15 долларов в день, а затем
их встречает город, который, похоже, не рад их вкладу.

И все же они по-прежнему приезжают, по той простой при-
чине, что, несмотря на все трудности, черной работы здесь хва-
тает. На значительной части постсоветского пространства ра-
бота отсутствует вовсе», - сетует The New YThe New YThe New YThe New YThe New York Tork Tork Tork Tork Timesimesimesimesimes.

Число миллиардеров
за год возросло

Американский журналАмериканский журналАмериканский журналАмериканский журналАмериканский журнал
FFFFForbes опубликовал тради-orbes опубликовал тради-orbes опубликовал тради-orbes опубликовал тради-orbes опубликовал тради-
ционный рейтинг миллиар-ционный рейтинг миллиар-ционный рейтинг миллиар-ционный рейтинг миллиар-ционный рейтинг миллиар-
деров, подведя итоги 2005деров, подведя итоги 2005деров, подведя итоги 2005деров, подведя итоги 2005деров, подведя итоги 2005
года. В России их число воз-года. В России их число воз-года. В России их число воз-года. В России их число воз-года. В России их число воз-
росло с 27 до 33.росло с 27 до 33.росло с 27 до 33.росло с 27 до 33.росло с 27 до 33. При этом
Москва занимает второе ме-
сто в мире по числу прожи-
вающих там миллиардеров
после Нью-Йорка. В россий-
ской столице проживают 25
миллиардеров, в Нью-Йорке - 40, в Лондоне - 23.

Общее состояние российских миллиардеров за год увеличи-
лось с 91 до 172 млрд. долларов, сообщает Forbes. Издание
отмечает, что за прошлый год рынок российских акций вырос
более чем на 100 процентов. В этом важную роль играют рас-
тущие цены на сырье, в первую очередь, - нефть и газ.

Самым богатым россиянином по-прежнему остается Роман
Абрамович. За год он поднялся с 21-го на 11-е место в миро-
вой табели о рангах. Его состояние оценивается в 18,2 млрд.
долларов против 13,3 млрд. год назад.

Вторым состоянием в России, по оценкам издания, в этом
году владеет президент нефтяной компании «Лукойл» Вагит Алек-
перов (37-е место в мировом списке). Его активы журнал оце-
нивает в 11 млрд. долларов в сравнении с 4,3 млрд. в прошлом
году. Такой внушительной динамикой не может похвастать ни
один из российских лидеров.

На третьем месте по богатству в России - руководитель Но-
волипецкого металлургического комбината Владимир Лисин с
10,7 млрд. долларов. Он занимает 41-е место в общем списке
Forbes. Еще один россиянин, достигший рубежа в 10 млрд., –
исполнительный директор компании «ТНК-ВР» Виктор Вексель-
берг. Он находится в списке издания на 44-м месте, его состоя-
ние за год выросло в два раза. В мартовском списке Forbes
прошлого года он занимал 94-е место с 5 млрд.

Среди российских миллиардеров упоминается одна женщи-
на. Это - супруга московского мэра Юрия Лужкова и глава ком-
пании «Интеко» Елена Батурина. Ее состояние оценивается в 2,3
млрд. долларов, она занимает в списке журнала 335-е место.

Из списка в этом году выбыл российский предприниматель
Михаил Ходорковский. По оценкам издания, его состояние сей-
час не превышает 500 млн. долларов. В марте прошлого года
он занимал среди миллиардеров 292-е место с 2,2 млрд.

По материалам inoСМИ.ru и NEWSru.com
подготовил Юрий ШАМИН.

Депутат и его дела
В.А. Черёмухин ведёт приём граж-В.А. Черёмухин ведёт приём граж-В.А. Черёмухин ведёт приём граж-В.А. Черёмухин ведёт приём граж-В.А. Черёмухин ведёт приём граж-

дан 5-го избирательного округа каж-дан 5-го избирательного округа каж-дан 5-го избирательного округа каж-дан 5-го избирательного округа каж-дан 5-го избирательного округа каж-
дый понедельник с 15 до 17 часов вдый понедельник с 15 до 17 часов вдый понедельник с 15 до 17 часов вдый понедельник с 15 до 17 часов вдый понедельник с 15 до 17 часов в
общественной приёмной депутата вобщественной приёмной депутата вобщественной приёмной депутата вобщественной приёмной депутата вобщественной приёмной депутата в
ДК им. Кирова. КДК им. Кирова. КДК им. Кирова. КДК им. Кирова. КДК им. Кирова. Контактные телефоны:онтактные телефоны:онтактные телефоны:онтактные телефоны:онтактные телефоны:
20-65-94 и 20-65-40.20-65-94 и 20-65-40.20-65-94 и 20-65-40.20-65-94 и 20-65-40.20-65-94 и 20-65-40.

Виктор Андреевич Черёмухин – за-
меститель председателя постоянной ко-
миссии по транспорту, промышленнос-
ти, связи и развитию малого, среднего
бизнеса, торговли и платных услуг Воро-
нежской городской Думы. С 20 марта по
31 декабря 2005 года Виктор Андрее-
вич провёл одиннадцать заседаний по-
стоянной комиссии, на которых рассмот-
рено двадцать четыре вопроса по про-
блемам городских пассажирских пере-
возок и потребительского рынка. При-
нято одиннадцать решений с определе-
нием срока исполнения и ответственных
лиц. Свою работу в постоянной комис-
сии строит на тесном взаимодействии с
гражданами города, общественными
организациями, муниципальными пред-
приятиями и администрацией городско-
го округа город Воронеж.

Усилиями депутата Черёмухина в
2005 году в бюджетное финансирова-
ние капитального ремонта включены уч-
реждения образования избирательного
округа № 5 - МОУ СОШ № 2, МОУ СОШ
№ 3, МОУ СОШ № 33, МОУ СОШ № 67,
МОУ гимназия № 5, МОУ гимназия им.
А. Платонова, МДОУ детский сад № 5,
МДОУ детский сад № 56, МДОУ детский
сад № 36, МДОУ детский сад № 52,
МДОУ детский сад № 191. Заметно пре-
вышены аналогичные суммы прошлых

лет. Особенно увеличено финансирова-
ние для тех учреждений, год постройки
которых превышает десятки лет: МОУ
СОШ № 2, 33, 67; МДОУ детский сад
№ 5, № 36, № 52, № 56, № 192.

Школам округа, просуществовав-
шим уже около четверти века, в резуль-
тате более чем скромного финансиро-
вания в течение последнего десятиле-
тия, сегодня требуется объём средств,
в несколько раз превышающий расхо-
ды прошедшего года, для приведения в
порядок кровли, водопровода, системы
отопления и канализации.

К тому же, как показывает практи-
ка, не всегда деньги выделяются свое-
временно. До сих пор для погашения
долга за ремонт детские сады № 5 и №
192 не получили необходимой суммы.
Потребовалось вмешательство депута-
та. В настоящее время необходимые
виды работ в этих учреждениях частич-
но профинансированы. Контроль над
продолжением ремонта и его финанси-
рованием в учреждениях образования
остаётся одной из задач 2006 года.

Ещё одним объектом постоянного
внимания депутата Черёмухина В.А. яв-
ляется финансирование ремонта жи-
лищного фонда округа.

В минувшем году произведён ремонт
кровли по следующим адресам: ул. Но-
восибирская, 32, ул. Героев стратосфе-
ры, 3, ул. Костромская, 10. Латочный ре-
монт кровли следующих домов: Набе-
режная авиастроителей, 16, 18, 22, 42,
Ленинский проспект, 7/4, 28/1.

Но не все вопросы по капитальному

ремонту крыш жилищного фонда реше-
ны в минувшем году. Так, например, в
нынешнем, 2006-м, году депутату Черё-
мухину предстоит отстоять включение в
план работ и финансирование ремонта
кровли следующих жилых домов: ул. Ле-
нинградская, 55, Героев стратосферы,
16, Ленинградская, 136 б, Набережная
авиастроителей, 24, Ленинский про-
спект, 8/1.

В минувшем году под контролем де-
путата В. А. Черёмухина находились ра-
боты по пуску отопления, замене разли-
вов горячего водоснабжения. Эти рабо-
ты были выполнены до начала отопи-
тельного сезона. От избирателей посту-
пали обращения с просьбами произве-
сти ремонт систем отопления по улицам:
Героев стратосферы, 3, Набережная
авиастроителей, 4, Меркулова, 2. Сис-
темы отопления по данным адресам
приведены в норму.

В жилом доме № 2 по ул. Меркулова
нормализована не только система ото-

пления, но произведены и другие виды
работ: устройство и остекление слуховых
окон на лестничных клетках, ремонт вво-
да отопления, покрашены стены в
подъездах и трубы холодного и горяче-
го водоснабжения в подвале дома, вос-
становлены участки звеньев водосточ-
ных труб со стороны главного и дворо-
вого фасадов, очищен от мусора подвал.

Под контролем депутата находится
асфальтирование отмостки по перимет-
ру дома.

Работы проводятся по адресам: ул.
Новосибирская, 28, ул. Небольсина, 7.

По коллективным заявлениям граж-
дан выполнен ямочный ремонт дорог по
улицам Ростовской, Менделеева, Сав-
расова, Новосибирской. Под контролем
депутата Черёмухина находится вопрос
о полном ремонте асфальтового покры-
тия проезжей части улиц Ростовской,
Менделеева. Для этого Виктор Андрее-
вич согласовал вопрос с дорожными
службами города.

Отремонтировано наружное освеще-
ние по улицам Нововоронежской, Геро-
ев стратосферы, Меркулова, Ростов-
ской, в районе ДК им. Кирова.

В результате многочисленных обра-
щений граждан приостановлено строи-
тельство похоронного бюро в районе ДК
им. Кирова. Работа в данном направле-
нии ведётся и сейчас.

Депутат Черёмухин работает в тесном
контакте с руководителями райДЕЗа, гор-
ДЕЗа. Так, например, после многочислен-
ных обращений граждан по вопросам
жилищно-коммунального хозяйства в
горДЕЗ было направлено предложение
по формированию проекта плана капи-
тального и текущего ремонта домов: по
пер. Цимлянскому, 4а, ул. Новосибирс-
кой, 32, 45, Ленинскому проспекту, 3, 8/
1, 10, ул. Менделеева, 2, 4, 15, ул. Ленин-
градской, 140, ул. Героев стратосферы, 3,

4, ул. Небольсина, 17, ул. Меркулова, 2.
Работа с жалобами и просьбами из-

бирателей – важная составная часть де-
путатской деятельности.

Так, в 2005 году зарегистрировано
89 обращений избирателей. Большая
часть жалоб – коллективные. На приём
к депутату приходят люди с разными воп-
росами, и в каждом случае они находят
внимательное отношение к своим про-
блемам. В основном обращаются с
просьбами, которые связаны с состоя-
нием жилищного фонда, благоустрой-
ством дворовых территорий, помощью
в замене жилья, оказанием юридиче-
ской помощи и по выплате пособий,
компенсаций, задолженностей. Оказы-
вается спонсорская помощь на построй-
ку храма по ул. Новосибирской, библио-
текам, детям-инвалидам и малообеспе-
ченным детям через органы социальной
опеки района. Оказана помощь в при-
обретении новогодних подарков и про-
ведении новогодних праздников. Кроме
этого, были организованы бесплатная
поездка в Задонский монастырь, посе-
щение целебных источников, экскурсия
в музей. Оказывается адресная помощь
особо нуждающимся людям, одиноким
матерям, многодетным семьям. Выделя-
лись средства через облздравотдел для
лечения детей-инвалидов детства.

Виктор Андреевич тесно контактиру-
ет с общественными организациями.
Так, например, ведётся работа с обще-
ством «Фонд нарком ЗОЖ». В работе
предусмотрены встречи-консультации с
психологом, врачом-наркологом, соци-
ологом, адвокатом и т.д.

Кроме этого, была оказана благотво-
рительная помощь из внебюджетных
средств в период подготовки учебных
заведений к учебному году общеобра-
зовательным школам № 2, 15, 67, гим-
назии № 5, детским дошкольным учреж-
дениям, Воронежской православной ду-
ховной семинарии т.д.

И это - не полный перечень добрых
дел депутата Воронежской городской
Думы Виктора Андреевича Черёмухина.

Информационно-аналитический
отдел Воронежской

городской Думы.

ОТЧЕТ О ПРОДЕЛАННОЙ РАБОТЕ
Виктора Андреевича ЧЕРЁМУХИНА – депутата от двухмандатного

избирательного округа № 5, заместителя председателя постоянной комиссии
по транспорту, промышленности, связи и развитию малого, среднего бизнеса,

торговли и платных услуг Воронежской городской Думы II созыва

Скульптуры на фоне Чукотки
Первыми, кто из воронежских членов Союза
художников РФ поддержал идею проведения
персональных выставок в сельских районах,
оказались скульптор Антонина Толмачёва и
живописец Александр Лаврин. А точку на кар-
те Воронежской области они выбрали не ближ-
нюю – Россошь.

- Почему мы остановились на Россоши? – пере-
спрашивает Антонина Артёмовна. – Ну, во-первых,
в этом городе есть музей и выставочный зал, во-вто-
рых, здесь работает много способных живописцев
и мастеров прикладного творчества, а в-третьих, я
уже бывала в Россоши на фестивалях Слободской
культуры. И они мне очень понравились своей твор-
ческой атмосферой.

Воронежцы знают Антонину Толмачеву, прежде
всего, как автора мемориального комплекса «Чи-
жовский плацдарм». Ее монументы, отображающие
подвиг советского солдата в годы Великой Отече-
ственной, установлены в Бутурлиновском и Эртиль-
ском районах, в Репьевке, Рамони, Острогожске, в
селе Чигорак Борисоглебского района.

В Россоши она представила скульптуры так на-
зываемой малой формы.

- Над скульптурным портретом народной артист-
ки СССР Марии Николаевны Мордасовой я работа-
ла около двух месяцев, - вспоминает Антонина Ар-
темовна. – Предварительно договорилась с певицей
о том, что она будет мне позировать у себя дома
ежедневно по полтора часа. Когда я приходила к ней,
то Мария Николаевна была уже  в народном костю-
ме, всегда улыбчивая, много рассказывала о своих

гастролях, могла и спеть, и в пляс пойти. Очень лег-
ко с ней работалось. Потом скульптура М.Н.Морда-
совой экспонировалась на всероссийской выстав-
ке «По родной стране», проходившей в 1983 году.

Такие же добрые воспоминания остались у Тол-
мачевой и о другой нашей землячке – сказительни-
це Анне Николаевне Корольковой.

- Анне Николаевне было тогда под девяносто, -
продолжает Толмачева, - но на память она не жало-
валась. Она в подробностях и деталях, например,
рассказывала о том, как в Анне в сорок втором году
создавался Воронежский хор. И как она вместе с
Мордасовой участвовала в первых концертах.

Оба этих скульптурных портрета, как и еще восем-
надцать других, и увидели россошанцы.

Имя же художника Александра Лаврина пока мало
известно любителям живописи. Четыре года как он
перебрался жить в наши края. А до этого выпускник
художественно-графического факультета Хабаровско-
го пединститута много лет  жил и работал на Чукотке.
Первая персональная выставка Александра Лаври-
на прошла в Новой Усмани. Тогда впервые мы и смог-
ли увидеть его пейзажи Крайнего Севера. Его как бы
звучащая колористическая манера невольно напра-
шивается на сравнение с другим мастером кисти –
американцем Рокуэллом Кентом. Но если последний
создал своеобразную сагу  о Гренландии, то Лаврин
– певец Чукотки. Пейзажи сурового края живут у него
отдельной вселенской жизнью.

Итак, доброе начинание положено. Остается толь-
ко надеяться, что у Антонины Толмачевой и Алексан-
дра Лаврина найдутся среди воронежских художни-
ков последователи и продолжатели.

Виктор СИЛИН.

ГОД  КУЛЬТУРЫ

� Александр Лаврин и Антонина Толмачева на открытии своей выставки в Россоши.

ЗЕМЛЯКИ Не быть иванами, не помнящими родства

Калитвяне
Не секрет, что сейчас
многие юноши и девушки
стремятся уехать из
родного села, найти свое
призвание в городе, «где
больше возможностей».
Причин тому множество.
Любопытно другое: этот
житейский принцип дей-
ствовал в наших местах
и в старину. Подтвержде-
ние – судьбы людские.

Две донские слободы: Старая Ка-
литва и Новая. Историк-краевед Гри-
горий Веселовский в 1867 году так
описывал их:

«Старая Калитва расположена на
правом берегу реки Дон, на возвы-
шенном месте, по обе стороны овра-
га Тупки. Близ слободы находится озе-
ро, называемое Подгорное, и недале-
ко устье реки Черной Калитвы. Так как
это поселение изначально находилось
на границе с татарскими кочевьями,
то было кругом обнесено валом и око-
пано рвом. Но следов этих укреплений
в настоящее время не осталось.

Жители слободы – малороссияне,
потомки казаков, вызванных Петром
Великим. Их считается 6  469 душ обо-
его пола. Они занимаются, главным
образом, земледелием и скотовод-
ством. Всех дворов в слободе около
977. Базары бывают каждый воскрес-
ный день.

В настоящее время Старая Калит-
ва имеет одну каменную церковь, при
которой находится богадельня, кото-
рая, впрочем, специального капитала
не имеет, а содержится пожертвова-
ниями от здешнего общества. В 1866
году в этом приюте проживали 1 муж-
чина и 6 женщин.

Из заводов в Старой Калитве есть
кирпичные.

Для распространения в населении
грамотности имеется одно училище, в
котором в 1866 году учащихся было
86 мальчиков и 11 девочек…

Слобода Новая Калитва сидит в
долине: с востока и запада ее окру-
жают горы, с севера – Дон, а с юга –
сады и поле. Миронова гора (самая
высокая из меловых гор у слободы)
название свое получила, по преда-
нию, от жившего на ней некогда охот-
ника Мирона. Сама слобода располо-
жена очень красиво и делится на не-
сколько улиц. По середине ее возвы-
шается великолепная Троицкая цер-
ковь изящной архитектуры, богатая

по убранству, живописи и утвари цер-
ковной.

С востока и с запада у самой подо-
швы меловых гор находятся два вино-
куренных завода, принадлежащие
здесь же живущим помещикам, и один
салотопенный завод, принадлежащий
государственному крестьянину.

В слободе Новая Калитва считает-
ся 4  230 душ обоего пола. Число дво-
ров простирается до 620. Еще в кон-
це XVIII века слобода обратила на себя
внимание своим промышленным и
торговым процветанием. В Новой Ка-
литве 1 каменная и 6 деревянных ла-
вок.

В слободе есть училище, в котором
в 1866 году училось 40 мальчиков и
11 девочек».

*   *   *
«Что за местность чудная в Калит-

ве? – отмечал в XIX веке в письме к
священнику Новой Калитвы Николаю
Куфаеву один из заезжих странников,
- если и в мертвое время зимы там
тебя живит. Что же тогда в весеннее
время, когда все прекрасно растет и
цветет? Я представляю ваше место в
летнее время бесподобным: непода-
леку тихий Дон струится, сливаясь у
вас перед глазами с другой речкой. И
все это не в горах, а на ровном месте,
на протяжении семи верст, где взор
утопает в мягкой зелени, где витают
целые вереницы небесных птичек
разноперых, со своими вечными не-
умолкаемыми песнями. Вот где, мне
кажется, духу человеческому расти и
окрыляться! А тут неподалеку от вас
есть и лес густолиственный, а далее
степь необъятная с одной травкой
мягкою, колыхающейся из стороны в
сторону от легкого ветерка! А вот по
необозримому у вас полю тянутся хох-
лики на своих воликах, везут поклажу
нашим лошадям неподъемную. На во-
ликов они покрикивают «цоб-цобе»,
шаровары на них широкие, чуб под-
стриженный, а ворот их чумацкой ру-
бахи предлиннейший… А слобода са-
мая чем не прекрасна? Стоит на горе
с величавой церковью, домики чис-
тенькие, народ кипит торговый… Бо-
гата природа вашего края, а отсюда и
спокойствие духа, и избыток счастья!»

*   *   *
Некоторые юноши – уроженцы

этих слобод – поступали на обучение
в Воронежскую духовную семинарию.
Далеко не все из них в дальнейшем
связали судьбу с церковной службой.
В журнале «Воронежская старина» за
1910 год содержатся скупые сведения
о питомцах семинарии, «вышедших из
духовного звания». Проследим судьбы
девяти калитвян, упоминаемых там.

Итак, Высоцкий Николай Николае-
вич, 1875 года рождения, сын священ-
ника слободы Старая Калитва. По
окончании Воронежской семинарии
поступает на медицинский факультет
Томского университета. В 1903 году
становится дипломированным специ-
алистом и определяется на работу
врачом пограничного округа Енисей-
ской губернии в село Верхнее Усинс-
кое.

Дубянский Федор Алексеевич,
1850 года рождения, сын дьякона сло-
боды Старая Калитва. В 1871 году
оканчивает семинарию и поступает на
ветеринарное отделение при медико-
хирургической академии. Более пяти
лет служит военным врачом-ветери-
наром. С 1897 года состоит «надзира-
телем третьего округа управления ак-
цизными сборами Витебской губер-
нии в городе Двинск».

Кушталов Николай Иванович, 1877
года рождения, сын крестьянина сло-
боды Старая Калитва. Окончив семи-
нарию, год проработал надзирателем
в Павловском духовном училище. За-
тем, видимо, по примеру земляка Ни-
колая Высоцкого, поступает на меди-
цинский факультет Томского универ-
ситета. Устраивается служить земским
врачом в слободе Лосево Павловско-
го уезда. Работа прерывается войной
с Японией 1904-1905 годов. Николай
Кушталов едет на передовую, пытает-
ся облегчить страдания, спасти ране-
ных русских солдат. С 1906 года он
вновь земский врач, теперь уже в сло-
боде Петропавловка Богучарского
уезда. В 1907 году переходит на служ-
бу врачом «по военному ведомству».

Любопытно сложилась судьба сы-
новей священника слободы Новая Ка-
литва Александра и Ивана Морозо-
вых. Александр Иванович, окончив

семинарию, был отправлен в Санкт-
Петербургский главный пединститут.
После восемь лет работает учителем
Воронежского уездного училища, а
затем становится инспектором одной
из гимназий Одесского округа. Иван
Иванович, отучившись в семинарии,
поступает в медико-хирургическую
академию. Работает врачом Софий-
ского лазарета, перемещен в лейб-
гвардии Финляндский полк, служит в
морском госпитале. Иван Иванович
Морозов получает звание штаб-лека-
ря и доктора медицины. Скончался в
1871 году в возрасте 64 лет.

Дети священника Василия Меш-
ковского из Новой Калитвы после
окончания семинарии избрали воен-
ную карьеру. Судьба старшего брата
Владимира сложилась трагично. В
1855 году в возрасте 20 лет он был
убит при героической обороне Севас-
тополя. Младший брат Иван тоже при-
нимал участие в обороне Севастопо-
ля, остался жив. Умер в сорок лет, со-
стоя капитаном Саратовского пехот-
ного батальона.

Патрицкий Александр Павлович,
1815 года рождения, сын священни-
ка Старой Калитвы. Закончил меди-
цинский факультет Харьковского уни-
верситета. Служил в Азовском пехот-
ном полку, был врачом саперного ба-
тальона, врачом отдельного Кавказ-
ского корпуса, работал в Полтавском
военном госпитале. В 1854 году умер
«в умопомешательстве» в Харьков-
ской городской больнице.

Поповский Иван Иванович, 1858
года рождения, сын священника Новой
Калитвы. Он выбыл из семинарии, за-
кончив четыре класса. Поступает в Де-
мидовский юридический лицей. В
1884 году получает звание кандидата.
Работает следователем в Острогож-
ском окружном уездном суде. С 1906
года состоит товарищем прокурора при
Варшавской судебной палате.

*   *   *
Прочитав эти краткие сведения о

наших земляках, кто-то вдруг узнает
своего предка. В любом случае, жизнь
каждого из них была по-своему бога-
та. Каждый служил Отечеству.

Татьяна ЧАЛАЯ.

ВЕСТИ
Уроки игры

В Санкт-Петербурге прошёл Тре-
тий Петербургский открытый кон-
курс игровых программ «Созвездие
игры», в котором принимали участие
педагоги дополнительного образова-
ния детей и школ из 21 города России,
Украины и Белоруссии. Были среди
них и сотрудники Центра развития
творчества детей и юношества Ленинс-
кого района Воронежа. Свою работу в
номинации «Парк развлечений» пред-
ставили методист по досуговой деятель-
ности Лариса Свиридова и педагог-орга-
низатор Наталья Козлова, которые были
награждены дипломами лауреатов кон-
курса и ценными подарками.

«О доблестях,
о подвигах, о славе»

Гала-концерту прошедшего в Рамо-
ни районного фестиваля патриоти-
ческой песни «О доблестях, о подви-
гах, о славе» предшествовали два от-
борочных этапа: в итоге из 150 кон-
курсантов в финал прошли около
двадцати. Лучшие были определены в
трёх номинациях: «Солисты» (Лиза Яков-
лева из Рамони и Елена Бельских из Но-
воживотинного), «Вокальные группы»
(«Апрель» из посёлка ВНИИСС), «Авторы-
исполнители» (Елена Воронкова из Ком-
сомольского). «Гран-при» досталось ра-
монцу Сергею Мещерякову. Мероприя-
тие, открывшее в районе Год Культуры,
состоялось в рамках областного фести-
валя «Красная гвоздика».

«Молчанием
предается Бог»

Презентация книги воронежца
Анатолия Никифорова «Молчанием
предается Бог» прошла в Кантемиров-
ской районной библиотеке. Автором
поднята серьезнейшая проблема о реви-
зии духовных устоев православия со сто-
роны различных религиозных сектан-
тов. Что представляют собой эти секты,
нахлынувшие в сельскую глубинку? Как
вести себя в разговорах с «агитаторами»,
которые атакуют нас на улицах и вокза-
лах, в автобусах и электричках? Прини-
мать ли от них настырно навязываемую
пропагандистскую литературу, ввози-
мую из зарубежья? Вместе искали отве-
ты на эти вопросы читатели, библиоте-
кари, священник храма Святой Троицы
иерей Иоанн.

Сообщения подготовили:
Петр ЧАЛЫЙ, Виталий ЧЕРНИКОВ.
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ПОЗДРАВИТЕЛЬНАЯ ОТКРЫТКА

13 марта – юбилей у председателя
Контрольно-счетной палаты городского округа город Воронеж

Дорохиной Ларисы Михайловны.
Уважаемая Лариса Михайловна!

Примите искренние и сердечные поздравления с юбилеем! От всей души
желаем Вам крепкого здоровья, благополучия, творческих успехов!

                                                                                    С уважением, коллектив.

Сергея
Васильевича

Погребенченко
поздравляем

с Днем рождения.
Желаем имениннику счастья,
крепкого здоровья, успехов

в работе и семейного
благополучия.

                              Коллеги.

ЗАО «Воронеж-ТБО»
ОБЪЯВЛЯЕТ ТЕНДЕР

на производство земляных работ по устройству
ложа полигона для ТБО (твердых бытовых отходов).

Контактный телефон: 55-07-78.

Главное финансовое управление
Воронежской области

1. Наименование конкурса: выбор предприятия общественного
питания для организации питания слушателей Учебного центра ГУВД
Воронежской области в 2006 году (№31(24667) от 3.03.2006г.); сле-
дует читать: «реестровый номер торгов 036».

2. Наименование конкурса: поставка продуктов питания
(№32(24668) от 4.03.2006г.); следует читать: «реестровый номер тор-
гов 032».

СООБЩАЕТ ОБ ИЗМЕНЕНИИ РЕЕСТРОВЫХ НОМЕРОВ
ТОРГОВ, ИЗВЕЩЕНИЯ О КОТОРЫХ ОПУБЛИКОВАНЫ

В ГАЗЕТЕ «КОММУНА»:

СТРАХОВОЙ ТАРИФ НА 2006 ГОД
Государственное учреждение - Воронежское ре-

гиональное отделение Фонда социального страхо-
вания Российской Федерации сообщает, что в 2006
году отнесение страхователей к классам професси-
онального риска по обязательному социальному
страхованию от несчастных случаев на производ-
стве и профессиональных заболеваний осуществ-
ляется на основании Федерального закона Россий-
ской Федерации от 22 декабря 2005 года № 179-ФЗ
«О страховых тарифах на обязательное социально-
му страхованию от несчастных случаев на произ-
водстве и профессиональных заболеваний на 2006
год», постановления Правительства Российской
Федерации от 1 декабря 2005 года № 713 «Об
утверждении Правил отнесения видов экономи-
ческой деятельности к классу профессионального
риска», приказа Министерства здравоохранения и
социального развития Российской Федерации от
10 января 2006 года № 8 «Об утверждении Класси-
фикации видов экономической деятельности к клас-
сам профессионального риска» и приказа Мини-
стерства здравоохранения и социального развития
Российской Федерации от 31 января 2006 года
№ 55 «Об утверждении Порядка подтверждения
основного вида экономической деятельности стра-
хователя по обязательному социальному страхова-
нию от несчастных случаев на производстве и про-
фессиональных заболеваний - юридического лица,
а также видов экономической деятельности под-
разделений страхователя, являющихся самостоя-
тельными классификационными единицами».

Федеральным законом Российской Федерации
от 22 декабря 2005 года № 179-ФЗ «О страховых
тарифах на обязательное социальному страхова-

нию от несчастных случаев на производстве и про-
фессиональных заболеваний на 2006 год» на 2006
году установлены 32 класса профессионального рис-
ка, вместо 22 классов, действовавших в 2005году.
При этом минимальный и максимальный размеры
страхового тарифа остались прежними  – 0,2% и
8,5%.

В целях установления тарифа страховых взносов по
обязательному социальному страхованию от несчас-
тных случаев на производстве и профессиональных
заболеваний на 2006 год страхователи обязаны в
срок до 15 апреля т.г. представить в исполнитель-
ный орган Фонда  по месту своей регистрации доку-
менты, подтверждающие основной вид деятельнос-
ти за 2005 год:

заявление о подтверждении основного вида дея-
тельности;

справку-подтверждение основного вида деятель-
ности установленной формы;

копию пояснительной записки к бухгалтерскому
балансу за предыдущий год (кроме страхователей -
субъектов малого предпринимательства);

копию лицензии (для страхователей, осуществля-
ющих виды деятельности, подлежащие обязательно-
му лицензированию).

Основным видом экономической деятельности для
коммерческой организации является вид деятельно-
сти, который по итогам предыдущего года имеет
наибольший удельный вес в общем объеме выпу-
щенной продукции и оказанных услуг, а для неком-
мерческой организации - тот вид, в котором по
итогам предыдущего года было занято наибольшее
количество работников организации.

В случае непредставления в указанный срок выше-

названных документов исполнительный орган Фон-
да относит страхователя тому виду экономической
деятельности, который имеет наиболее высокий
класс профессионального риска из осуществляе-
мых им видов экономической деятельности, и в
срок до 1 мая уведомляет страхователя об уста-
новленном с начала текущего года размере стра-
хового тарифа, соответствующем этому классу
профессионального риска.

Страхователь – бюджетное учреждение в части
финансирования из средств федерального бюд-
жета (бюджетов других уровней и приравненных к
ним источников) относится к 01 классу професси-
онального риска, а в  части деятельности, источни-
ком финансирования которой являются доходы от
предпринимательской деятельности, подлежит от-
несению к классу профессионального риска, соот-
ветствующему основному виду его предпринима-
тельской деятельности.

Основной вид экономической деятельности стра-
хователя - физического лица, нанимающего лиц,
подлежащих обязательному социальному страхо-
ванию от несчастных случаев на производстве и
профессиональных заболеваний, соответствует ос-
новному виду деятельности, указанному в Едином
государственном реестре индивидуальных пред-
принимателей. Ежегодного подтверждения таким
страхователем основного вида деятельности не
требуется.

Управляющий ГУ - Воронежским
региональным отделением

Фонда социального страхования
Российской Федерации

В.И. ШВЕЦОВ

Квалификационная коллегия судей Воронеж-
ской области объявляет об открытии вакансий
судей (в связи с истечением срока полномочий)

и проведении конкурса на их замещение:

Наименование суда Наименование Количество
должности вакансий

Арбитражный суд судья 1
Воронежской области

Коминтерновский судья 1
районный суд г. Воронежа

Советский районный суд судья 2
г. Воронежа

Рамонский районный суд судья 1

Воробьёвский судья 1
районный суд

Выдача необходимых для участия в конкурсе блан-
ков, прием заявлений и документов, указанных в п. 6 ст.
5  Закона РФ «О статусе судей в Российской Федерации»,
производится  ежедневно в рабочие дни с 14  до  18  часов
в здании Воронежского областного суда (г. Воронеж, ул.
Орджоникидзе, 41, ком. 16 ).

Завершится прием документов  21  апреля  2006 года
в 16 часов.

Рассмотрение поступивших заявлений состоится 31
мая  2006 года с 14 часов в здании Воронежского обла-
стного суда (г. Воронеж,  ул. Орджоникидзе, 41, ком. 28).

Телефон для справок : (4732)  22-65-29;  71-99-80

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

В соответствии со ст. 5 Закона Воронежской области
«О некоторых особенностях оборота земель

сельскохозяйственного назначения в Воронежской области»
Грибановский муниципальный район сообщает о наличии

земельных участков из земель сельхозназначения для
предоставления в аренду, расположенных:

1. Кадастровый квартал 36:09:43 00 015 землепользование
к-з «Память Ленина» - 119 га.

2. Кадастровый квартал 36:09 43 00 008 землепользование
к-з «Память Ленина» - 44 га.

3. Кадастровый квартал 36:09:45 00 012 землепользование
СПК «Грибановский» - 114 га.

4. Кадастровый квартал 36:09:43 00 002 землепользование
СПК «Павловка» - 129 га.

5. Северо-западная часть кадастрового квартала 36:09:41 00
005, кадастровый номер 36:09:41 00 005:0013 – 149 га.

6. Северо-восточная часть с. Нижний Карачан кадастровый
номер 36:09:45 06 004:0002 – 43,1154 га.

7. Северо-восточная часть с. Нижний Карачан кадастровый
номер 36:09:31 00 002:0038 – 8,554 га.

За дополнительной информацией о местоположении
предоставляемых земельных участков, а также с заявками

обращаться в комитет по управлению муниципальным
имуществом администрации Грибановского

муниципального района по адресу: пгт Грибановский,
ул. Центральная, 4, тел. 5-17-54, в течение месяца

с момента опубликования настоящего объявления.

ИНФОРМАЦИОННОЕ
СООБЩЕНИЕ

ГОДОВОЕ ОБЩЕЕ СОБРАНИЕ АКЦИОНЕРОВ
ОАО «ЮВЭМ» в форме собрания состоится

31 марта 2006 года по адресу:
г. Воронеж, Монтажный проезд, дом 12б.

Начало собрания в 15.00.
Повестка дня:

1. Утверждение годового отчета ОАО «ЮВЭМ» за 2005 год.
2. Утверждение аудитора ОАО «ЮВЭМ».
3. Избрание членов Совета директоров ОАО «ЮВЭМ».
4. Избрание членов ревизионной комиссии.

ОАО «ЮГОВОСТОКЭНЕРГОМЕХАНИЗАЦИЯ»

Собственники 668 земельных долей
в праве собственности на земельный участок сельхозугодий, расположенных на территории сельскохозяйственной артели «Новосолдатка»

(бывшего колхоза им.Фрунзе) Репьевского района Воронежской области (611 человек)

извещают о своем намерении выделить земельный участок (массив) сельхозугодий, расположенных на территории
СХА «Новосолдатка» (бывшего колхоза им.Фрунзе) Репьевского района Воронежской области

общей площадью сельхозугодий 3306,6 га, в том числе пашни и залежей 2373 га, находящихся в праве общей долевой собственности на земельный участок из земель
сельхозназначения в границах сельскохозяйственной артели (колхоз) «Новосолдатка» (бывшего колхоза имени Фрунзе) Репьевского района Воронежской области:

в 1-й производственной бригаде –
севообороты полевой: поля I – 98 га, IV  - 76 га, V – 92 га,

VI (рабочие участки 3 – 4 га, 4 – 24 га); свекловичный: поля
I – (рабочие участки 2 – 58 га, 3 – 7 га, 4 – 55 га, 5 – 48 га),
II – 103 га, III – 169 га, IV – 152 га, V – 143 га; почвозащит-
ный: поле I – 37 га, II – 36 га, III – 41 га, IV – 32 га; запольный
участок – 54 га, УПЗ – 39 га.

Во 2-й производственной бригаде –
Севообороты полевой: поля I – 90 га, III – 83 га, IV – 79

га, VI – 60 га, VII – 84 га, VIII – 75 га; свекловичный: поля
I – 152 га, II – 161 га, III – 168 га, IV – 161 га, V – 166 га;
почвозащитный: поля I – 26 га, II – 21 га, III – 27 га;
запольный участок – 9 га.

Многолетние насаждения (сад) площадью 16 га, сенокосы
площадью 108,6 га, пастбища площадью 809 га смежные с

выделяемыми участками пашни. Номера полей соответствуют
материалам корректировки научно обоснованной системы зем-
леделия АО «Новосолдатка» Репьевского района Воронежской
области 1999 года. Земельный участок выделяется с целью
дальнейшей передачи его в аренду крестьянскому (фермерс-
кому) хозяйству Кретинина Александра Ивановича.

Рыночная стоимость выделяемого земельного участка (мас-
сива) не превышает рыночной стоимости остающейся после
выделения земельного участка в расчете на единицу его
площади. Компенсация остальным участникам не выплачива-
ется. Представитель собственников Сатышева Тамара Нико-
лаевна, проживающая по адресу: Воронежская область, Ре-
пьевский район, с. Новосолдатка, пер. Буденного, д. 6. Ин-
формацию о собственниках земельных долей, желающих
выделить земельный участок (массив), а также дополнитель-

ные данные о предполагаемом местоположении  выделяе-
мого участка, можно получить у представителя собственни-
ков земельных долей или в комитете по земельным ресур-
сам и землеустройству по Репьевскому району (с.Репьевка,
пл. Победы, 1, тел. 274-2-26-21).

Возражения от участников  долевой собственности по
местоположению выделяемого участка и размеру компенса-
ции остальным участникам долевой собственности состав-
ляются в 2 экземплярах и направляются 1-й – представите-
лю собственников земельных долей; 2-й  - в согласительную
комиссию при администрации Репьевского района Воро-
нежской области по адресу: Воронежская область, с.Репьев-
ка, пл.Победы, д. 1, или же публикуются в газете «Коммуна»
в течение 1 месяца со дня публикации настоящего извеще-
ния.

Путь к себе
КНИЖНАЯ ПОЛКА

Судя по всему, поэт предпринял этот рис-
кованный шаг с полным пониманием того,
что его могут неправильно понять и истол-
ковать. В предпосланных сборнику раз-
мышлениях он, сегодняшний, говорит, что
юность «нередко подвержена искусам фор-
мальным и личному духовному экспери-
менту. Через боль поражений, потерь, ра-
дость действительных, а не мнимых обре-
тений она научается глубоко чувствовать,
видеть себя в историческом контексте». Он
понимал это и в свои юные годы: «В сем-
надцать лет о чем не станешь спорить!» И –
искал. Эти поиски истины и путь поэта к
себе в «Тревожном глобусе» видятся на
многих страницах.

Исследователи произведений Виктора
Будакова неоднократно отмечали, что жи-
вая душа его творчества – память, что его
слово – не только о малой родине, но и о
большом мире, что для него характерно ощу-
щение сопричастности и к нынешнему вре-
мени, и к былому, и к будущему. Стихи «Тре-
вожного глобуса» показывают, что поэт шел
к этому от вечных православных истин:

В сердце стынет дождь осенний?
В сердце мрачен белый свет?
Милосердие – спасенье,
Милосердие – ответ.

Иногда он слишком прямолинеен: «Не
соблазняй жены чужой… Под дверью запер-
той не стой…». Но всегда искренне обеспо-
коен тем, что для многих в этом мире понятие
греха – пустой звук:

А люди, впадая в соблазны, искусы,
По градам метутся, как сор.

Не каждый поэт отважится выпустить книгу своих ранних стихов – сплошь и
рядом несовершенных, наивных и подражательных. Ученичество – и в жизни, и
в поэзии особенно – всегда обнажено, беззащитно и перед опытным высокоме-
рием, и даже перед добрым наставничеством. Тем не менее, Виктор Будаков
такую книгу издал. Он назвал ее «Тревожный глобус». Книга только что вышла в
воронежском издательстве имени Е. А. Болховитинова.

Иисуса распять и молиться Иисусу –
Не главный ли есть приговор?

Даже углубляясь в свойственные молодо-
сти формалистические поиски, Будаков ос-
тается самим собой в содержательной осно-
ве написанных строк.

Двадцатилетний юноша, он размышляет о
том, как спасти в памяти внуков сказки, «что
в детстве студеном звучали». Он остро ощуща-
ет себя важным звеном в цепи поколений:
«Мы проходим за кем-то, и кто-то проходит за
нами…» В раздумьях о прошлом и будущем, о
том, «где пути их пересекаются», поэт прихо-
дит к выводу, характерному скорее умудрен-
ному жизнью человеку, нежели юноше: «В
трехтысячном году идущие – лишь повторе-
ние мое…» При этом его лирический герой
всегда – частица Отечества. И хотя он с болью
говорит: «В псевдоним одетая страна» и «нет
России в России», но чувство Родины, отечес-
ких корней для него превыше всего:

Воронеж и Суздаль восходят во мне,
Как верные песни любви по весне.

Сын солдата Великой Отечественной, Бу-
даков нередко, как и в более поздние годы,
обращается к теме войны:

Их ветры скликают, рыдая
Все слышимей с каждой весной.
Русланы, Ратмиры, Рогдаи
Порублены прошлой войной.

А в мире – и пашут, и сеют.
И птицы, и звезды кружат.
Егоры, Иваны, Сергеи
В земле неродимой лежат…

Для автора книги День Победы это – «как
гвозди в кресты, в полушария вбиты косты-
ли, костыли!»

Хорошо известно, что большой душе свой-
ственно испытывать чувство вины за траге-
дии, которые постигают народ. У Будакова
это чувство пронизывает многие строки:

А мне и ныне стыдно, как в бесчестье:
Там не было, там не было меня…

Он в этом не нов: вспомните хотя бы
Александра Твардовского. Но говорить о
подражательности здесь неуместно – ведь
в данном случае речь идет не о поэзии, а о
позиции. Поневоле задумываешься над
тем, что ровесники поэта были в дни своей
юности граждански более ответственны по
сравнению с поколениями, идущими во-
след.

Немало страниц книги посвящено взгля-
ду в завтрашний день мира. В своих предо-
щущениях автор оказывается очень точным.
«Обломки неправд или истин – понять-ра-
зобрать не могу!» – восклицает он. И в то же
время уже тогда четко понимает, что «умира-
ет слово «верь», зато безверье душу напол-
няет», что «горькая земля родная, как яблоня
в ночи горит» и что «телескопы зорко смотрят
в небо, а на земле не видят ничего»:

Холодные, без чувства и без мысли,
Чтo проницают во вселенской мгле,
Нацеленные в огненные выси,
Слепые и глухие на земле?

«Гибну я в поединке не с кем-то враждеб-
ным – с собой» – утверждает поэт, не отде-
ляя себя от этого мира. И за «земной разлад»,
за то, что «растет всемирная вина» он тоже
чувствует ответственность.

Есть на страницах этой книги и юношес-
кая напускная наигранность, и попытки фи-
лософствовать на пустом месте. И все-таки в
ней преобладают тревоги мира, тревоги
души, которые и станут позднее главным в
творчестве нашего известного земляка.

Евгений НОВИЧИХИН.

Теперь финал
Заключительные матчи полуфинального турнира
первенства России среди мужских команд выс-
шей лиги «Б» (зона «Европа») воронежский «Крис-
талл» проводил в родных стенах. Наши земляки про-

вели пять встреч, в двух из которых потерпели поражения, а в
трех победили. Надо подчеркнуть, что уступили подопечные
Ивана Шабунина как раз лидерам турнира – смоленскому «Фе-
никсу» - 1:3 и столичному «Динамо» - 2:3. Остальные поединки
хозяевам дались легче, хотя с владимирским «Скатом» пришлось,
что называется, повозиться – 3:2. Зато «Спартаку» из Георгиевс-
ка и «Динамо» из Набережных Челнов никаких шансов не остави-
ли – оба раза счет – 3:0.

Таким образом, «Кристалл» стал третьей командой от зоны
«Европа», которой предстоит участие в финальной части первен-
ства страны (финал пройдет в два тура, сначала в Ленске - с 27
марта по 2 апреля, затем в Смоленске – 17-23 апреля).

Михаил ЮРИН.

Ветеранские клинки
Звезды воронежского и российского фехтования про-

шлых лет вновь обнажили клинки: 50 спортсменов приняли
участие в первенстве области среди ветеранов.

Соревнования на базе ДЮСШ № 14 продолжались два дня:
ветераны дрались на шпагах и рапирах. Одним из победителей
стал самый знаменитый воронежский фехтовальщик Виктор
Модзолевский – заслуженный мастер спорта по шпаге, участник
трех Олимпиад и обладатель двух олимпийских медалей, дву-
кратный чемпион мира и трехкратный чемпион СССР. Победы в
своих возрастных группах одержали также  мастер международ-
ного класса Александр Гущин, мастера спорта Михаил Ашихин,
Александр Саврасов, Вячеслав Недодин, Михаил Кинякин, Ва-
лентина Чижова, Наталья Соломаха, Ольга Шалкина, кандидат
в мастера Юлия Должикова.

Как рассказал главный судья Александр Шалкин, соревнова-
ния стали этапом подготовки к чемпионату России по фехтова-
нию среди спортсменов-ветеранов, который стартует 25 марта в
Москве. Можно предположить, что наши земляки составят сопер-
никам достойную конкуренцию: из воронежской школы фехтова-
ния вышло семнадцать чемпионов СССР, и, было время, на круп-
нейших турнирах страны мы неизменно были представлены пол-

ными командами по всем видам оружия. Для лучших фехтоваль-
щиков мира воронежцы становились «врагами номер один».

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Одиннадцать медалей на троих
Воронежская сборная спортсменов-инвалидов успешно

выступила на открытом чемпионате и первенстве России
по плаванию в Нижнем Новгороде.

Воспитанники детско-юношеской школы адаптивной физ-
культуры инвалидов Евгений Дюдюкин, Нина Рябова и Михаил
Бегидов, которые тренируются под руководством Владимира
Сиволдаева, завоевали, в общей сложности, пять медалей чем-
пионата – золотую, серебряную и три бронзовых. А также заняли
шесть призовых мест в розыгрыше первенства страны. Бегидов,
одержавший победу на дистанции 100 метров брассом, устано-
вил в своем классе рекорд России. Всего в соревнованиях уча-
ствовало 18 команд из регионов Российской Федерации.

Мария ЕЛФИМОВА.

С прицелом на российские шары
На юбилейном чемпионате области по «свободной пира-

миде», который прошел в бильярдном клубе «7-я луза», опре-
делились воронежские участники чемпионата России.

Десять лет назад в единственном тогда бильярдном клубе
Воронежа - в Доме офицеров – состоялся первый чемпионат
Воронежской области. В том турнире принимали участие: кан-
дидаты в мастера спорта Борис Попов, Олег Яцкин, вице-чемпи-
он России 1996 года  Светлана Зиненко, которые и сегодня со-
хранили позиции лидеров.

Нынешний чемпионат отличался участием большого количе-
ства молодых спортсменов. А также солидной географией участ-
ников. По словам главного судьи соревнований Леонида Харина,
класс игры бильярдистов из районных городов и поселков растет.

Тройку призеров среди мужчин составили Борис Попов (Во-
ронеж), Александр Пастухов (Борисоглебск), Андрей Прутцких
(Воронеж), среди женщин – воронежские бильярдистки Татьяна
Максимова, Светлана Зиненко, Владислава Пивоварова. Обла-
датели первого и второго мест представят Воронежскую область
на чемпионате России, который стартует 16 марта в Санкт-
Петербурге.

Яна СМЕТАНКИНА.

«Агро-76»
В рамках программы, посвященной сорокалетию
РОО «Шахматная федерация Воронежской облас-
ти», в Острогожске состоялся турнир «Агро-76» по
быстрым шахматам.

Такое название он получил
потому, что в эти дни Острогож-
кий аграрный техникум отмечал
свое 76-летие. Его директор Ва-
лерий Исаков в прошлом году
был награжден министром об-
разования и науки Андреем Фур-
сенко дипломом лидера как по-
бедитель Всероссийского кон-
курса среди руководителей сред-
них специальных учебных заве-
дений.

Быстрые шахматы – это и не
«блиц», и не классические шах-
маты, это что-то среднее. На
партию каждому партнеру дава-
лось по 20 минут. Хотя это и не
так уж много, но в четыре раза
больше, чем в «блице». И поду-

мать серьезно над ходами вре-
мя у участников было. В турнире
играли шахматисты из Вороне-
жа, Каменского, Рамонского,
Нижнедевицкого, Семилукского,
Новоусманского, Эртильского,
Острогожского, Лискинского и
Новохоперского районов.

Один из самых молодых шах-
матистов Виталий Варварин за-
нял первое место. На втором
месте Андрей Скрыльников и на
третьем Андрей Михайленко. В
свободное от турнира время уча-
стники и организаторы решали
задачи, участвовали в поэтичес-
ком  конкурсе.

Следующие две композиции
были в числе заданий заочных

мини-конкурсов по решению
предлагаемых для участников и
организаторов турнира.
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К цели ведет прекрасный ход:
1. Ке5! жертвуется не только

конь, но и предоставляется сво-
бодное поле в центре! (с угр. 2.
Фс4Х). 1… Кр:d5 2. Кg4Х 1…
Крd4 2.Кd7Х. 1… Фd4 2. Ф:а5Х.

1… Лg4. 2. Кd3Х. 1…С:d5 2.
Фb6Х.

В.Руденко, 1973г.
Диаграмма №1.
Мат в три хода.
Непростая задача. В ней мно-

го вариантов и труднонаходимых
ходов. Решение: 1. Лb4! с угр. 2.
Фе6 и т.д. 1…Фg2 2. Лс4+ и т.д.!
1…Фg4 2. Ке6+ и т.д. 1. Фg8 2.
Фс6+! и т.д. 1… Фg6 2. Ке4+ и т.д.

Юрий СЕЛЯВКИН.
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